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Шестое сентября этого года, похоже, стало знаковым 
днем для Краевого государственного автономного учрежде-
ния «Камчатский театр кукол» (КГАу «КТК»). Министр культу-
ры Камчатского края, как сообщается на официальном сайте 
правительства, Оксана Прокопенко «…представила нового 
художественного руководителя коллективу, пожелала ру-
ководителю и труппе театра движения вперед, интересных 
проектов и гармонии». 

Если говорить о пожелании движения вперед, создании ин-
тересных проектов, то тут не поспоришь. Нашему кукольному 
театру еще лет пятнадцать назад нужно было двигаться вперед 
и создавать новые интересные проекты. Озадачивает пожела-
ние гармонии. Что имела в виду госпожа Прокопенко? Возможно, 
она намекала на недавний скандал, когда в марте этого года по-
ловина актеров-кукольников обратились к губернатору Камчат-
ского края с письмом, в котором требовали снять с должности 
только что назначенную на должность художественного руково-
дителя театра 24-летнюю Екатерину Уржумову. Ее пригласил на 
эту должность исполняющий обязанности министра культуры 
Камчатского края Владимир Пегуров. По всем характеристикам 
она подходила для этой роли, но актеры, полагаю, активно по-
догреваемые врио худрука театра Евгением Новокрещеновым, 
актером Владимиром Бережковым и актрисой Евгенией Кевев-
тегиной, решили не допустить ее к работе. Более того, помимо 
письма к губернатору, они обратились к камчатским средствам 
массовой информации, правда, четко сформулировать свои пре-
тензии к госпоже Уржумовой они не смогли, и было непонятно, 
почему они так негативно настроены против нее. Возможно по-
тому, что она пыталась заставить их работать. К моменту ее при-
хода из чуть более 200 посадочных мест в театре на спектаклях 
было заполнено едва 25–35 мест. Оксана Прокопенко, став мини-
стром культуры, пошла на поводу части взъерошенного коллек-
тива и объявила конкурс на замещение должности художествен-
ного руководителя театра кукол. Но даже при этом раскладе до 
внутриколлективной, как и личностной гармонии в театре дале-
ко. Можно сказать, свое пожелание Оксана Игоревна отправила 
куда-то в небо. Лучше бы она пожелала всем здоровья. 

Наш театр кукол представляет собой старое двухэтажное де-
ревянное здание, больше похожее на сарай. Около десяти лет 
назад от администрации театра представители МЧС потребова-
ли прекратить допуск зрителей и работников театра из-за нару-
шения правил пожарной безопасности, другими словами, в таком 
здании работать было нельзя. Правительство Камчатского края в 
лице губернатора Владимира Илюхина пообещало построить но-
вое здание театра к концу 2019 года. В июле 2014 года началось 
строительство. Общая стоимость проекта составляет 2,4 милли-
арда рублей. Впоследствии сроки строительства были передви-
нуты на 2021 год, затем на декабрь 2022 года. 

В июле этого года новый губернатор Камчатского края Вла-
димир Солодов, касаясь вопросов строительства кукольного те-
атра, сказал: «Это один из примеров, когда мы начали реализа-
цию проекта, не имея полного объема финансирования. Денег 
нет. Пока затрудняюсь сказать, какой будет источник финансиро-
вания. Но проект должен быть завершен. Будем решать». 

Ежегодно правительство Камчатского края выделяет на стро-
ительство театра около ста миллионов рублей, т.к. иных источ-
ников финансирования до сих пор не найдено. Мы не вошли в 
Федеральную программу финансирования строительства Кам-
чатского театра кукол, пожалуй, по причине некачественно подго-
товленной заявочной документации для строительства. В апре-
ле этого года заместитель министра культуры Камчатского края 
Владимир Пегуров представил ее (документацию) в Министер-
ство экономического развития Российской Федерации для согла-
сования. Увы, согласования не случилось. 

Когда закончится эта стройка, теперь одному Богу известно. 
Но даже если предположить, что завтра средства на дострой-
ку будут выделены в полном объеме, то первые юные камчат-
ские зрители смогут войти в новое здание театра не раньше 2025 
года. Поэтому оптимистический настрой нового худрука, 52-лет-
него Алексея Казакова, заявившего: «Нам надо готовиться к пе-
реезду в новое красивое здание…», мне разделить трудно. Госпо-
жа Прокопенко заключила с ним контракт сроком на три года. Ду-
маю, Алексей Казаков застанет окончание своего контракта еще 
в старом деревянном здании и вряд ли захочет продлевать его. 

Зачем, спрашивается, магистру Высшего театрального учили-
ща им. М.С. Щепкина, работавшему художественным руководите-
лем Московского центра культуры «Сцена», актеру театра и кино 
потребовался двухэтажный деревянный камчатский сарай с, мяг-
ко говоря, спорным репертуаром и более спорным исполнением 
ролей актерами-кукольниками? Видать, неплохую сумму пред-
ложила ему за работу министр культуры Камчатского края Окса-
на Прокопенко. Есть у меня и другое предположение — Алексей 
Викторович приехал сюда не за длинным рублем, а, как поется в 
песне, «…за мечтами и за запахом тайги». Этого у нас – ешь не 
хочу, только тайга начинается значительно севернее Петропав-
ловска-Камчатского.

Вячеслав СКАЛАЦКИЙ
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на предстоящей сессии Государ-
ственная дума рассмотрит законо-
проект «О внесении изменений в ста-
тью 32 Жилищного кодекса рФ». доку-
ментом предлагается предоставить 
право близким родственникам вла-
дельцев аварийного жилья получать 
новые квартиры. К близким родствен-
никам относятся родители и дети, де-
душки, бабушки и внуки, полнород-

ные или имеющие общих отца или 
мать братья и сестры, а также усыно-
вители и усыновленные.

На данный момент Жилищный ко-
декс гарантирует предоставление ново-
го жилья взамен аварийного только его 
собственникам и гражданам, к которым 
право собственности на такое поме-
щение перешло в порядке наследова- 
ния.

Новость  недели

У  НИХ  БЕДА!

По  независящим  от  редакции 
причинам  в  этом  номере  

не размещена  
 программа  телевидения
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Про Бероева, Шукшину, Бобровских, новикову, Зайцева и др.

В конце августа этого 
года на церемонии вру-
чения государственных 
наград деятелям искус-
ства актриса и телеве-
дущая Мария Шукшина, 
дочь известного совет-
ского писателя и кино-
режиссера Василия Ма-
каровича Шукшина, по-
лучила медаль ордена 
«За заслуги перед Оте-
чеством» первой степе-
ни из рук Председателя 
Правительства рФ Ми-
хаила Мишустина. После 
этого она произнесла ко-
роткую, но эмоциональ-
ную речь:

«Я благодарю за награ-
ду, но чтобы с гордостью 
носить эту медаль на гру-
ди «За заслуги перед Оте-
чеством», нужно об Отече-
стве и говорить, говорить 
правду. А правда в том, что 
у нас, простите, беда. И в 
сфере, близкой мне, пре-
жде всего в культуре. И 
вирус бескультурья гораз-
до опасней, чем модный 
нынче коронавирус. Опас-
ней тем, что от него никто 
не умирает, но выкашивает 
он целые поколения. Без 
духовно-нравственной ос-
новы не может устоять ни 
одно государство, ни одна 
цивилизация, ни одна им-
перия, и примеров исто-
рических тому масса. От-
сутствие нравственности, 
совести, национальных 
героев, вернее, они есть, 
но в культурном обществе 
их имена лучше не упоми-
нать. Отсутствие морали 
приводит к необратимым 
процессам, приводит к де-
градации нации. Культу-
ра речи, культура обще-
ния, убиваются на глазах. 
Людей стравливают друг 
с другом. Невооруженным 
глазом видно, что идет со-
циальный эксперимент, 
люди ненавидят друг дру-
га, сначала из-за масок, 
теперь из-за вакцины, ско-
ро из-за киаркодов, види-
мо. Это необходимо пре-
кратить. В конечном итоге 
все поубивают друг друга, 
а врага так никто знать и 
не будет. Такая схема ис-
кусства войны в Китае на-
зывается «Мудрая обезья-
на с горы наблюдает за 
схваткой двух тигров в до-
лине». Современные во-
йны не ведутся пушками и 
ракетами, они все в СМИ, в 
науке, образовании, куль-
туре, медицине, здравоох-
ранении. И никто даже не 
пытается понять, что это 
целенаправленная духов-
ная диверсия против че-
ловечества и разделения 
людей и остановить эти 
процессы. Запрос на ду-
ховность и нравственность 
есть, поверьте, есть, и я го-
ворю про большую часть 
гражданского общества. И 
не видеть это прости пре-
ступление перед людьми. 
Я прошу прощения, может 
за излишнюю резкость. Но 
это просто уже крик души. 
Это SOS, уважаемый Ми-

хаил Владимирович. Слу-
жу Отечеству». 

Ее слова долетели до 
представителей камчат-
ской взбодренной оппо-
зиции не сразу. Но снача-
ла разберемся в том, что 
сказала известная актри-
са. Она заявила ни мно-
го ни мало, что у россиян 
нет нравственности, сове-
сти и национальных геро-
ев, которые все-таки есть, 
но почему-то в культурном 
обществе, к коему себя 
причисляет госпожа Шук-
шина, «их имена лучше не 
упоминать». На кого наме-
кает кавалер медали орде-
на «За заслуги перед От-
ечеством», из кого состоит 
это так называемое куль-
турное общество? Если 
мы ведем речь о людях, 
окончивших высшие учеб-
ные заведения, которые 
интересуются своей исто-
рией, регулярно посещают 
культурные мероприятия, 
выставки, смотрят худо-
жественные кинофильмы, 
читают книги, то их в Рос-
сии десятки миллионов. 
На примере своей семьи, 
ближних и дальних род-
ственников, работников га-
зеты скажу, что мы помним 
и чтим своих национальных 
героев, неустанно работа-
ем для сохранения памяти 
о них. Получается, что мы 
как культурная прослойка 
не существуем либо не от-
носимся к культурному об-
ществу? Маше Шукшиной 
хорошо бы сначала опре-
делиться в исходных по-
нятиях. Премьер-министр 
Михаил Мишустин отно-
сится к культурному обще-
ству, а Президент Россий-
ской Федерации Владимир 
Путин может себя назвать 
членом культурного обще-
ства? Каша, извините за 
рифму, в голове Маши, по-
хоже, настолько закипела, 
что лишает ее элементар-
ной логики. Когда она с вы-
сокой трибуны бросает в 
лицо своему народу обви-
нения в отсутствии нрав-
ственности и совести, то 
прежде ей надо задумать-
ся, что такое нравствен-
ность и совесть. Мы помо-
жем ей разобраться в этих 
понятиях. 

Нравственность (мо-
раль) по Толковому сло-
варю С.И. Ожегова есть 
внутренние, духовные ка-
чества, которыми руковод-
ствуется человек, этиче-
ские нормы, правила по-
ведения, определяемые 
этими качествами. Более 
развернутое толкование 
морали дано в Советском 
энциклопедическом сло-
варе под общей редакцией 
А.М. Прохорова (Москва, 
«Советская энциклопе-
дия», 1985): «Мораль» про-
исходит от латинского сло-
ва moralis – нравственный. 
Нравственность – особая 
форма общества, созна-
ния и вид общественных 
отношений (моральные от-
ношения); один из основ-

ных способов регуляции 
действий человека в обще-
стве с помощью норм. В от-
личие от простого обычая 
или традиции нравствен-
ные нормы получают идей-
ное обоснование в виде 
идеалов добра и зла...» 

Совесть по Ожегову 
есть чувство нравственной 
ответственности за свое 
поведение перед окру-
жающими людьми, обще-
ством. По вышеуказанно-
му энциклопедическому 
словарю «Совесть» – по-
нятие морального созна-
ния, внутренняя убежден-
ность в том, что является 
добром и злом, сознание 
нравственной ответствен-
ности за свое поведение. 
«Совесть» – выражение 
способности личности осу-
ществлять нравственный 
самоконтроль, самосто-
ятельно формулировать 
для себя нравственные 
обязанности, требовать от 
себя их выполнения и про-
изводить самооценку со-
вершаемых поступков. 

Маша Шукшина вторит 
словам представителей 
западной демократии и на-
шей русофобской оппози-
ции. Для них мы животные, 
которым не страшен голод, 
не испытывающие чувства 
сострадания и моральных 
терзаний. Получается, что 
Маша прошла вербовку 
у враждебных нам спец-
служб и была внедрена в 
Россию как агент влияния. 
Она настолько правдопо-
добно погрузилась в рос-
сийскую среду, что наше 
правительство даже награ-
дило ее орденом «За за-
слуги перед Отечеством». 
Браво, Маша! 

Далее она вещает нам: 
«…Культура речи, культу-
ра общения убивается на 
глазах, людей стравли-
вают друг с другом. Нево-
оруженным глазом видно, 
что идет социальный экс-
перимент, люди ненави-
дят друг друга, сначала 
из-за масок, теперь из-за 
вакцины…» Здесь запад-
ные спецслужбы что-то 
недоработали. Наверное, 
Марию Шукшину не пусти-
ли в московский ресторан 
без маски, и поэтому она 
возненавидела официан-
тов, поваров, владельцев 
ресторанов? Или ей от-
казались продать билет 
в элитный гольф-клуб из-
за отсутствия документа о 
противовирусной привив-
ке? Как раз в эти моменты 
госпожа Шукшина, видимо, 
вспомнила сочный матер-
ный русский язык и стала 
«убивать» наповал культу-
ру речи и общения. 

Наша телезвезда по-
дытоживает: «В конечном 
итоге все поубивают друг 
друга, а врага так никто 
знать и не будет». Такая 
схема искусства войны в 
Китае называется «Мудрая 
обезьяна с горы наблюда-
ет за схваткой двух тигров 
в долине». Машу, как гово-

рится, несло. Осталось по-
нять, кто же та обезьяна, 
сидящая на горе, и кто эти 
два дерущихся в долине 
тигра. 

Мария Васильевна не-
правильно трактует китай-
скую пословицу. Не пони-
мая ее смысла, она пре-
вратила свою речевую 
конструкцию в полную бес-
смыслицу. В русском изло-
жении эту пословицу стоит 
читать так: «На драку луч-
ше смотреть со стороны». 
Но госпожа Шукшина все 
запутала так, что начала 
не на шутку заговаривать-
ся. 

Предлагаю оценить 
еще один ее перл: «Совре-
менные войны не ведутся 
пушками и ракетами…» 
Почему актриса Мария 
Шукшина думает, что со-
временные войны ведут-
ся не так? Чтобы понять 
свою неправоту, правиль-
нее сказать, глупость, ей 
нужно иногда смотреть те-
левизионные репортажи 
из Сирии, Ирака, Афгани-
стана, Ливана и Нагорного 
Карабаха. Наверное, она 
хотела сказать, что наря-
ду с горячей войной суще-
ствует война информаци-
онная. 

Под конец своей речи 
госпожа Шукшина немно-
го нас успокоила: «Запрос 
на духовность и нрав-
ственность есть, поверь-
те, есть, и я говорю про 
большую часть граждан-
ского общества». Слава 
Богу, что у нас хотя бы 
остался запрос на духов-
ность и нравственность. 
Хотя, с другой стороны, 
совести и нравственности, 
как сказала наша Маша, у 
россиян нет. Тогда непо-
нятно, откуда взялся этот 
«запрос»? И что считать 
по-Машиному граждан-
ским обществом? Пере-
водя выступление Марии 
Шукшиной с русского на 
русский, с большой долей 
вероятности предполо-
жу, что же она хотела ска-
зать. Для этого пришлось 
вспомнить речь, произне-
сенную актером Егором 
Бероевым на торжествен-
ной церемонии награжде-
ния победителей Всерос-
сийского телевизионного 
конкурса «ТЭФИ-Летопись 
Победы», посвященного 
Великой Отечественной 
войне. Далее цитирую ма-
териалы из газеты «Аргу-
менты и факты»: 

«Бероев, член жюри, 
поднялся на сцену, что-
бы объявить победителя 
в номинации «Лучший ре-
жиссер художественного 
фильма/сериала». При-
сутствующие удивились, 
заметив у него на пиджа-
ке желтую шестиконечную 
звезду, наподобие тех, что 
должны были носить евреи 
в фашистской Германии. 
Таким образом, он выра-
зил свое отношение к дис-
криминации непривитых 
россиян. 

После дежурных всту-
пительных слов Бероев 
поделился мнением по по-
воду происходящего. «Я 
не вакцинировался от ко-
ронавируса. Некоторые 
мои знакомые друзья вак-
цинировались. Это никог-
да не было причиной для 
ссор и споров. Мы взрос-
лые люди, уважаем выбор 
друг друга. Но сегодня я 
проснулся в мире, где это 
стало опознавательным 
знаком: гражданин ты, или 
будешь находиться в ре-
зервации, можно ли тебе 
будет посещать учрежде-
ния и мероприятия, будешь 
ли ты пользоваться все-
ми правами и благами. У 
меня возникает вопрос: как 
мы, потомки победителей, 
могли это допустить?» Да-
лее он продолжил: «Я про-
шу вас, уважаемые при-
сутствующие здесь дру-
зья, коллеги! Не допустите 
разделения нас с вами, не 
допустите вражды между 
нами. Не допустите сегре-
гации общества на «ум-
ных» и «глупых», людей 
с синдромом Дауна и без 
него, белых и черных, ев-
реев и неевреев, привитых 
и непривитых. Это однаж-
ды уже было. И наши деды 
заплатили за то, чтобы это 
не повторилось, кровью!»

Когда я услышал это вы-
ступление, невольно поду-
мал, что господин Бероев 
сошел с ума. Сравнить вак-
цинацию против covid-19 с 
Холокостом – это даже не 
просто кощунство извра-
щенного циника. Это есть 
размягчение мозгов ядом 
вседозволенности, гипер-
трофированного эгоизма и 
осознания своей исключи-
тельности при прогресси-
рующем невежестве. Види-
мо, непривитого господина 
Бероева не пускают в Кур-
шавель и дорогие ресто-
раны Москвы. Через него 
стал понятен смысл пред-
ложения вышеупомянутой 
Марии Шукшиной: «И ни-
кто даже не пытается по-
нять, что это целенаправ-
ленная духовная дивер-
сия по расчеловечиванию 
и разделению людей…» То 
есть, ее, непривитую, так 
же как и Бероева, третиру-
ют, не пуская без прививок 
на светские тусовки, и она 
подвела под это целую те-
орию вселенского загово-
ра, упрекнула россиян в от-
сутствии нравственности, 
духовности, совести и т.п. 
Эти капризные и зажрав-
шиеся представители так 
называемой культурной 
российской элиты всерьез 
считают себя носителями 
морально-нравственных и 
духовных идеалов обще-
ства? Они начинают виз-
жать «все плохо, все про-
пало, у нас второй Холо-
кост» лишь потому, что им 
не дали отведать люби-
мых средиземноморских 
устриц в белом вине или 
стейк из атлантического 
тунца, приготовленный на 
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углях? Сложно себе пред-
ставить уровень деграда-
ции в головах этих извест-
ных и популярных актеров. 
И нас пытаются убедить, 
что это наша культурная 
элита? Если это так, то у 
нас в стране действитель-
но большая беда. 

Ситуация усугубляется 
еще и тем, что эта светская 
тусовочная масса пытает-
ся играть в оппозицию, как 
они говорят, режиму. При 
этом тусовщики чувствуют 
себя вольготно, получают 
награды из рук руководи-
телей государства, имеют 
доступ к широкой аудито-
рии и сеют ядовитую ложь. 
Они вульгарны, циничны и 
считают свой народ быд-
лом.

Теперь плавно перей-
дем от московских оппози-
ционеров «режиму» к бу-
зотерам помельче – кам-
чатским. Лозунги местных 
деградантов очень напо-
минают тот бред, который 
несут их столичные кол-
леги. Особенно ярко они 
проявляют себя на выбо-
рах в Законодательное Со-
брание Камчатского края. 
Известные в узких кру-
гах местные навальнов-
цы Александра Новикова 
и Александр Зайцев идут 
на выборы от Камчатского 
отделения КПРФ. Они за-
являют, что исполнитель-
ная власть их гнобит, пре-
следует, и представляют 
себя жертвами политиче-
ских репрессий. Эти домо-
рощенные оппозиционеры 
убеждают избирателей, 
что власть их боится. Что 
связывает навальновцев 
с местными коммуниста-
ми – объяснить достаточ-
но просто. Ни Шура Нови-
кова, ни Шура Зайцев не 
способны собрать подпи-
си избирателей, поэтому 
они решили идти от пар-
ламентской партии. Дого-
вориться с председателем 
местного отделения по-
литической партии «Спра-
ведливая Россия» у них не 
получилось. Даже для этих 
циничных и слишком не-
разборчивых в своих поли-
тических привязанностях 
двух Шур персона предсе-
дателя камчатских эсеров 
Дмитрия Бобровских пока-
залась чересчур дискре-
дитирующей их реноме. 
Особенно это стало оче-
видным, когда Дмитрий Бо-
бровских принял участие 
в выборах на должность 
губернатора Камчатского 
края. 

Напомню, на теледеба-
тах господину Бобровских 
задали вопрос, как он со-
бирается бороться за со-
блюдение законов, если в 
недалеком прошлом сам 
был лишен водительских 
прав за езду в нетрезвом 
состоянии и, тем не менее, 
продолжал управлять ав-
томобилем. Эсер Бобров-
ских не стал отрицать этот 

факт и нашел всему про-
стое, но тупое объяснение: 
«Я же русский человек». В 
соревновании по идиотиз-
му, уверен, Дмитрий Бо-
бровских занял бы одно из 
первых мест. Главный кам-
чатский эсер, наверное, до 
сих пор не понял, что ска-
зал. Получается, он унизил 
русский народ по нацио-
нальному признаку.

После достопамятных 
теледебатов прошло со-
всем немного времени. По 
версии газеты, затейливый 
словоблуд Бобровских в 
узком кругу своих сопар-
тийцев объявил, что ему 
предложили место в новом 
правительстве Камчатско-
го края и он согласился. 
Когда его спросили, а как 
же быть с его заверениями 
о собственной победе на 
выборах, эсерный канди-
дат в губернаторы глубо-
комысленно изрек: «Поли-
тика – тонкая вещь». Веро-
ятно, господин Бобровских 
решил повторить свою 
историю на выборах гу-
бернатора Камчатской об-
ласти в 2004 году.

Напомню читателям 
«Вестей», что в предвы-
борной гонке 2004 года 
очумело-громкоголосый 
Дмитрий был техническим 
кандидатом в губернато-
ры Камчатской области 
от главного претендента 
на губернаторское крес-
ло коммуниста Михаила 
Машковцева. Роль госпо-
дину Бобровских отводи-
лась, прямо скажем, неза-
видная. Он должен был ра-
ботать «сливным бачком» 
против кандидата в губер-
наторы Бориса Невзорова.

После избрания комму-
ниста Михаила Машковце-
ва губернатором Камчат-
ской области никому неиз-
вестный «сливной бачок» 
был принят на должность 
заместителя начальника 
Управления промышлен-
ной политики, развития 
предпринимательства и 
инвестиций администра-
ции Камчатской области. 
Михаил Борисович сдер-
жал свое слово.

Полагаю, главный очу-
мелый мироновец Камчат-
ского края выторговыва-
ет освобожденную долж-
ность в Законодательном 
Собрании Камчатского 
края следующего созыва 
в обмен на свою лояль-
ность. Он пройдет в Зак-
собрание по региональ-
ному партийному списку, 
т.е. благодаря набранным 
партийным процентам. До 
него по такой же схеме в 
ЗС КК прошел эсер Миха-
ил Пучковский. Если эсер 
Бобровских сторгуется, то 
придется ему сидеть ниже 
травы и быть тише воды. 
Действительно, политика – 
тонкая вещь, не толще пя-
титысячной купюры.

В свое время по долгу 
работы мне приходилось 

читать программы всех 
кандидатов на выборах 
губернатора Камчатско-
го края. Приведу пример 
программы господина Бо-
бровских. Она озаглавле-
на: «Камчатка: от застоя 
к развитию». Не буду ком-
ментировать весь набор 
галиматьи, которую пред-
ставил Дмитрий Николае-
вич, остановлюсь лишь на 
самом заголовке «От за-
стоя к развитию». Можно 
лишь поражаться бесша-
башной наглости господи-
на Бобровских, который 
дает советы «космическо-
го масштаба и такой же 
глупости» (цитата профес-
сора Преображенского из 
романа Михаила Булгако-
ва «Собачье сердце»). При 
этом наш Шариков демон-
стрирует абсолютное не-
умение хозяйствовать на 
своих предприятиях. Итак, 
Дмитрий Николаевич Бо-
бровских был руководите-
лем шести предприятий, 
включая ИП, в одном из ко-
торых одновременно был 
учредителем: ООО «Сити», 
ООО «Охранное предприя-
тие «Эскорт», ООО «Строй-
сервис», ООО СК «Плане-
та», ООО «ПСК», ИП Бо-
бровских Д.М. Практически 
все предприятия либо лик-
видированы, либо нахо-
дятся на стадии ликвида-
ции в основном по причине 
банкротства. Вот этот, с по-
зволения сказать, несосто-
явшийся бизнесмен-управ-
ленец решил найти себе 
государственную кормуш-
ку. Для достижения сво-
ей цели он выбрал, по его 
мнению, единственно вер-
ный путь – шантажировать 
исполнительную власть. 
У господина Бобровских 
перед глазами был на-
глядный пример – бывший 
главный эсер Камчатки го-
сподин Пучковский. По-
следний не стеснялся го-
ворить, что забудет о сво-
ей оппозиционности, если 
ему будет предоставлена 
возможность занять крес-
ло министра сельского хо-
зяйства, пищевой и пере-
рабатывающей промыш-
ленности Камчатского 
края. К тому же Дмитрий 
Николаевич подумал, что 
дураков во власти нема-
ло, одним больше, одним 
меньше, глядишь, и он на 
что-то сгодится. Поэтому 
все эмоционально растре-
панные публичные высту-
пления местного миронов-
ца, полагаю, несут в себе 
лишь коммерческое пред-
ложение вроде: «Купите 
меня подороже!», и не бо-
лее того.

На нынешних выборах 
в Законодательное Со-
брание Камчатского края 
крикливый Дмитрий Бо-
бровских словно сорвал-
ся с цепи. Он стал назы-
вать политическую партию 
«Единая Россия» убийцей. 
В его сильно перегретых 

эсеровских мозгах рисуют-
ся картинки одна страшнее 
другой. Наверное, госпо-
дин Бобровских в какой-то 
мере прав, партия «Единая 
Россия» неоднократно уби-
вала все надежды камчат-
ских эсеров избраться по 
одномандатным округам в 
депутаты Законодательно-
го Собрания Камчатского 
края. Невероятная возбу-
димость эсерного вождика 
объясняется легко – види-
мо, переговоры о предо-
ставлении ему места в За-
конодательном Собрании 
Камчатского края на осво-
божденной (платной) осно-
ве зашли в тупик. 

Есть еще одна пробле-
ма, которая не дает покоя 
господину Бобровских. В 
третьем избирательном 
округе кандидат в депута-
ты Законодательного Со-
брания Камчатского края 
эсерка Елена Бештерева, 
по всему видать, не станет 
народным избранником. 
Однако господин Бобров-
ских победу ей уже по-
обещал и, полагаю, даже 
взял за это деньги. На мой 
взгляд, обещания главно-
го камчатского эсера ни-
чего не стоят. Но откуда 
было об этом знать Елене 
Викторовне? Только госпо-
дин Бобровских не учел, 
что госпожа Бештерева – 
дама серьезная, возглав-
ляет охранное агентство 
и за свои потраченные зря 
деньги может спросить, т.е. 
задать вопрос: «Где?», а 
потом потребовать их вер-
нуть. Пока ей неведомо, 
что с очумелого и голоси-
стого главного камчатского 
эсера взятки гладки. 

Остается дать совет 
Елене Викторовне – нель-
зя верить пустозвонным, 
словоохотливым, лихим, 
придурковатым мужчинам 
(это, конечно, не касает-
ся Дмитрия Бобровских, 
хотя…), которые много 
обещают и уверенно несут 
всякую чушь. 

Все никак не успокоит-
ся еще одна жертва «про-
извола» властей – Андрей 
Саркисян, который неожи-
данно всплыл в избира-
тельном округе номер во-
семь. Мы посвятили не-
сколько материалов его 
чудачествам в избиратель-
ном округе номер два, где 
он пытался зарегистри-
роваться кандидатом. Он 
громогласно обещал по-
бедить на выборах, пока-
зать всем, что простой па-
рень из солнечной Арме-
нии может легко выиграть 
выборы и утереть нос всем 
олигархам, но не сумел со-
брать необходимое чис-
ло подписей избирателей. 
По своему политическому 
кредо это политчудо мож-
но назвать навальновцем. 
Вообще мировоззренче-
ское наполнение его горя-
чей головы после уволь-
нения из ФСБ претерпело 

гигантскую трансформа-
цию. Он настолько сильно 
проникся избирательной 
кампанией кандидата в де-
путаты от политической 
партии «Единая Россия» в 
избирательном округе но-
мер два Анатолия Кирно-
сенко, что невольно стал 
помогать ему в предвы-
борной борьбе. 

В конце концов Андрею 
Саркисяну наскучило ра-
ботать во втором избира-
тельном округе, и он ре-
шил помочь своей подруге 
кандидату Шуре Новико-
вой, которая избирается 
в округе номер восемь от 
местного отделения КПРФ. 
Его сексапильной и безы-
нициативной подруге явно 
не хватало такого зажига-
тельного парня, как Сар-
кисян. Он подбил ее об-
ратиться в Камчатский 
краевой суд с администра-
тивным исковым заявлени-
ем к Петропавловск-Кам-
чатской городской избира-
тельной комиссии и даже 
представлял ее интересы 
в суде. В своем заявлении 
госпожа Новикова просила 
отменить регистрацию кан-
дидата в депутаты Законо-
дательного Собрания Кам-
чатского края четвертого 
созыва по одномандатно-
му избирательному окру-
гу номер восемь Карпенко 
Софьи Львовны. Чем не 
угодила воспитатель дет-
ского сада Софья Карпен-
ко безработной красной 
навальновке Александре 
Новиковой, догадаться не-
трудно. Софья Львовна су-
мела собрать необходи-
мое количество подписей 
избирателей для регистра-
ции кандидатом в депута-
ты Законодательного Со-
брания Камчатского края 
четвертого созыва, чего 
не сумели сделать два на-
вальновца Андрей Сарки-
сян и Камалутдин Абду-
рахманов. Оба несостояв-
шихся кандидата дружат 
с госпожой Новиковой, по-
тому им и становится еще 
обидней перед своей под-
ругой, мол, какая-то вос-
питательница детского 
сада смогла собрать под-
писи, а мы, продвинутые, 
активные и возбужден-
ные, нет. Уязвленная муж-
ская гордость, если разо-
браться, может превратить 
нормального человека в 
беснующуюся человекоо-
бразную особь мужского 
пола. 

Заканчивая очередной 
рассказ о камчатской оппо-
зиции, остается сожалеть, 
что болезнь Шукшиной-Бе-
роева опасна и не лечит-
ся, особенно на перифе-
рии. Она имеет тяжелые 
последствия для заражен-
ных, а для нашего «мед-
вежьего угла» эти послед-
ствия зачастую равны по-
литической смерти. 

Аминь…
Вячеслав СКАЛАЦКИЙ

Про Бероева, Шукшину, Бобровских, новикову, Зайцева и др.
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Однажды 
 возле  дома

У каждого человека в 
жизни есть поступки, за ко-
торые бывает стыдно, а 
есть те, что дарят нашим 
сердцам гордость. Мери-
лом своих решений приня-
то считать совесть, мораль-
ные ценности, приобретен-
ные в процессе воспитания 
и обучения на протяжении 
всей жизни, другими сло-
вами, «внутренний голос», 
который подталкивает по-
ступить так или иначе. Ино-
гда нам трудно принять чу-
жие поступки, но свои нам 
всегда кажутся объяснимы 
и понятны, особенно когда 
идет речь о достижении по-
ставленной цели. Но, как из-
вестно, ничего не проходит 
бесследно, и нам остается 
только ждать от судьбы рас-
платы или вознаграждения 
за свои дела. 

Я была единственным 
ребенком у своих родите-
лей. Они любили меня, неж-
но называли Булочкой за 
круглые розовые щечки. С 
возрастом щечки исчезли, 
а прозвище осталось. Под-
ружки смеялись, когда слы-
шали такое обращение ко 
мне со стороны родителей, 
утверждали, что это унизи-
тельно быть каким-то про-
дуктом. Я только улыбалась 
в ответ и говорила, что во-
все не обижаюсь, ведь так 
меня называли только лю-
бящие близкие люди.

Когда мне исполнилось 
пятнадцать лет, родители 
развелись. Это известие 
стало громом среди ясно-
го неба. Я даже не слыша-
ла, как они ссорились. Сна-
чала мне показалось, что 
эта какая-то глупая шутка, 
но когда отец собрал вещи 
и ушел из нашего дома, по-
няла – все это всерьез. На 
долгие уговоры объяснить 
причину их разрыва оба от-
малчивались. Только когда 
я увидела папу с коляской, 
поняла, что его уход был 
связан с романом на сторо-
не. Его измена разбила мне 
сердце. Я решила прекра-
тить общение с ним навсег-
да, заявив об этом в грубой 
ультимативной форме. Он 
пытался оправдаться, го-
ворил, что всегда любил 
только мою маму, но, осту-
пившись, не подумал, что 
его любовница может за-
беременеть. Учитывая, что 
к тому времени я уже вы-
росла, он решил поступить 
благородно и стать настоя-
щим отцом сыну, о  котором 
так мечтал. После нашего 
скандала я рыдала несколь-
ко дней. Потом переключи-
лась на маму и пыталась 
обвинить ее в малодушии, 
инфантильности, слабо-
сти, нежелании бороться за 
любимого человека, отсут-
ствии мудрости и неумении 
закрывать глаза на интриж-

ки мужа на стороне. Мама 
просила меня успокоиться, 
утверждала, что уговора-
ми и требованиями мужчи-
ну удержать нельзя, так же 
как прощать его предатель-
ства и измены. Говорила, 
что между ними давно не 
было того тепла, нежности 
и страсти, сопровождающих 
влюбленные пары. Ее слова 
были пустым звуком, я была 
подавлена и разбита. Мое 
сердце смогла излечить 
любовь, которая пришла ко 
мне внезапно.

Парень с редким именем 
Григорий быстро вскружил 
мне голову. Мы учились в 
одном техникуме, только на 
разных направлениях. Я по-
лучала профессию бухгал-
тера, он – технолога пище-
вой промышленности. По-
сле годичного романа мы 
решили жить вместе. Оста-
вался вопрос: где? Гриша 
жил вместе с бабушкой и де-
душкой, я – с мамой, которая 
категорически была про-
тив совместной жизни без 
официального брака. Кроме 
того, мой избранник ей со-
всем не нравился. Она пы-
талась убедить меня в том, 
что он легкомыслен и несе-
рьезен. Просила опомнить-
ся и разорвать отношения с 
ним пока не поздно. Я успо-
каивала маму, утверждая, 
что Гриша очень хороший 
парень и обязательно ста-
нет хорошим мужем, ведь 
мы так сильно любим друг 
друга. В ответ мама лишь 
грустно вздыхала и пред-
лагала обратиться к отцу за 
помощью в приобретении 
своего угла. После развода 
отец пообещал помочь мне 
в покупке квартиры, но наш 
последний разговор про-
шел на повышенных тонах, 
я наговорила много лишних 
слов, после которых трудно 
было вернуться к нормаль-
ным отношениям. Мне было 
стыдно и за помощью обра-
щаться – неудобно. Но сло-
ва мамы, что не потерпит 
Гриши в своем доме, под-
толкнули меня забыть свою 
гордость и обиды. 

Через несколько дней я 
встретила папу возле его 
офиса. За четыре года раз-
луки он сильно изменился, 
располнел, поседел и вы-
глядел каким-то помятым. 
Увидев меня, он приобо-
дрился, разулыбался, рас-
пахнул руки и нежно произ-
нес: «Булочка, привет, как ты 
похорошела». В его голосе 
не было горечи или обиды, я 
поняла, как сильно скучала 
по отцу, подбежала и креп-
ко обняла его. Он погладил 
меня по голове и тихонько 
спросил: «Что-то случилось 
с мамой?» – «Нет, – ответи-
ла я, – мне нужна твоя по-
мощь». Мы еще немного по-
стояли, обнимая друг друга, 
после отец предложил про-
гуляться и по дороге в дет-
ский сад поговорить.

Я рассказала про свою 
учебу и любовь всей жизни. 
Отец спросил про свадьбу, 
я ответила, что мы решили 
немного подождать и по-
жить вместе, чтобы получ-
ше узнать друг друга. Но 
для этого нужно свое гнез-
до. Папа помолчал немного, 
потом объяснил, что сейчас 
не самое лучшее время для 
покупки квартиры, но пообе-
щал, что-нибудь придумать. 
На мой вопрос: «Ты счаст-
лив?», он ответил: «Ты сама 
сейчас все поймешь»…

Мы подошли к детско-
му саду. Ребятишки вместе 
с воспитателем играли на 
улице. Папа вдруг громко 
крикнул свое имя, из кучки 
детей выскочил мальчиш-
ка и с криками: «Папа, папа 
пришел!» подбежал к мое-
му отцу и бросился к нему 
в объятия. «Ты назвал сына 
в свою честь?» – удивлен-
но спросила я. «Нет, это 
Леночка сама решила сде-
лать мне подарок», – отве-
тил он. Папа махнул рукой 
воспитательнице, поставил 
Андрейку на землю и при-
гласил меня поужинать вме-
сте с его семьей. Я отказа-
лась, тогда папа предложил 
еще немного погулять и по-
говорить, но все время го-
ворил только Андрейка. Он 
без умолку рассказывал обо 
всем, что случилось с ним 
за целый день. Для боль-
шей убедительности он все 
время жестикулировал сво-
ими маленькими пальчика-
ми свободной руки, чем вы-
зывал у меня невероятное 
умиление. Через тридцать 
минут нам с папой стало по-
нятно, что мы не сможем по-
говорить, разговор решили 
отложить на другой день. 
Перед расставанием отец 
вдруг сказал, что его новая 
жена очень любит его, тро-
гательно заботится о нем, а 
он любит своего сына. «Ну 
и помогал бы своему сыну 
на расстоянии, зачем нуж-
но было рушить семью?» – 
спросила я. В ответ услы-
шала, что мальчишек дол-
жен воспитывать только 
отец, чтобы сделать из них 
настоящих мужчин. Я по-
гладила Андрейку по голо-
ве, пожала плечами и отве-
тила: «Не знаю, может, ты 
и прав». Поцеловав отца, я 
отправилась домой. Маме 
о нашей встрече говорить 
не стала, мне казалось, ей 
до сих пор доставляет боль 
сама мысль о том, что отец 
однажды предал ее.

С тех пор мы стали часто 
встречаться с отцом. Через 
несколько месяцев он на-
шел подходящую по стои-
мости квартиру. Она рас-
полагалась в старом доме, 
подлежащем сносу. Мы ре-
шили выкупить квартиру за 
долги, чтобы через несколь-
ко лет получить новое жи-
лье. Квартира была неболь-
шой, но перспектива скоро-
го сноса дома придавала 
уверенность в получении 
прекрасных апартаментов в 
престижном районе нашего 
города. Квартиру оформили 
на мое имя, вместе с Гришей 
сделали небольшой ремонт, 

с рук купили старенькую ме-
бель и стали жить в новом 
любовном гнездышке. 

После окончания тех-
никума Гриша должен был 
уйти на целый год в армию, 
но я узнала, что беремен-
на. Представив все необ-
ходимые документы, Гриша 
снова получил отсрочку от 
службы, чему мы были не-
сказанно рады. Со време-
нем мама стала мягче отно-
ситься к моему возлюблен-
ному, но после новости о 
моей беременности снова 
завела старую пластинку 
про свадьбу. Теперь я гово-
рила, что не хочу с животом 
сидеть на своем празднике, 
не пить, а только мучиться 
от тошноты. Мама просила 
хотя бы расписаться в ЗАГ-
Се, а праздник закатить по-
том. Я отмахивалась и го-
ворила, что мне не нужен 
штамп в паспорте, наша 
любовь является основой 
крепкого союза. Мама сно-
ва грустно вздыхала и вско-
ре перестала меня уговари-
вать. Папа был счастлив от 
мысли, что скоро станет де-
душкой, но, как и мама, про-
вел со мной беседу о важ-
ности регистрации союза 
и отсутствии в нашей стра-
не института гражданского 
брака. Получив очередную 
порцию поучительных мыс-
лей, я поцеловала папу в 
щеку и отправилась домой.

Всю беременность Гри-
ша не отходил от меня ни 
на шаг.  Сам готовил обеды, 
мыл полы, вместе со мной 
ходил на УЗИ. Гладил окру-
глившийся животик и клял-
ся, что постарается стать 
хорошим отцом. В назна-
ченное время на свет поя-
вилась наша дочь Сонечка. 
Роды прошли очень тяжело, 
в роддоме нашей девочке 
занесли инфекцию, из боль-
ницы мы вышли только че-
рез месяц. 

Нашей спокойной жиз-
ни наступил конец. Ноча-
ми Сонечка почти не спала, 
все время плакала. Грудно-
го молока не хватало, при-
шлось почти сразу перейти 
на искусственное кормле-
ние. Деньги стали мгновен-
но улетать в трубу. Гриша 
устроился технологом на 
предприятие в колбасный 
цех. Много работал, но его 
заработка нам катастрофи-
чески не хватало. Только 
через год нам стало немно-
го полегче. Попросив папу 
на день рождения подарить 
простенький компьютер, я 
стала подрабатывать бух-
галтером на дому. Еще че-
рез год стала приносить в 
дом стабильный доход, но 
обратила внимание на хо-
лодок Гриши в отношении 
ко мне. Он стал позже при-
ходить домой, перестал 
меня целовать, от близости 
уклонялся, все время гово-
рил, что устал. Однажды 
я решила выяснить причи-
ну прекрасного настроения 
мужа при сборах на рабо-
ту и проследить за Гришей, 
попросила маму посидеть с 
Сонечкой. Мама стала уго-
варивать отказаться от этой 
мысли, напомнила мои сло-

ва, сказанные в юности о 
необходимости не замечать 
измен любимого человека. 
Мысль о возможном пре-
дательстве Гриши своди-
ла меня с ума. Мама снова 
пыталась меня успокоить: 
«Как ты будешь жить, если 
что-то узнаешь о его невер-
ности?» Я пришла в ярость 
от ее слов и прошипела: 
«Убью»…

Схватив пальто, я отпра-
вилась на работу к Грише. 
Там мне сообщили, что Гри-
горий Александрович сегод-
ня выходной. Мое сердце 
сжалось от боли. Я вышла 
на улицу и заплакала. Бес-
цельно прогулявшись по 
парку, я отправилась домой. 
Увидев заплаканные глаза, 
мама все поняла без слов. 
«Успокойся, деточка, – ска-
зала она, – нужно думать 
о ребенке. Сделай вид, что 
ничего не знаешь, ты же это-
му меня учила тогда…» – «Я 
не смогу», – рыдая, говори-
ла я. «Вот и я не смогла», – 
ответила мама.

Гриша, ничего не подо-
зревая, поздно вечером 
пришел домой. Когда он ве-
селым голосом сказал: «Лю-
бимая, я дома», мои глаза 
налились кровью. Я выско-
чила в коридор и со всего 
маху влепила ему пощечи-
ну. «Проклятый кобель», – 
закричала я. От неожидан-
ности он отшатнулся, стал 
оправдываться, что только 
раз случайно изменил мне. 
Я пришла в бешенство от-
того, что он даже не удосу-
жился скрыть свою измену. 
Накинувшись на него с кула-
ками, я кричала, что ненави-
жу его. Он резко оттолкнул 
меня и сказал, чтобы я пре-
кратила истерику, поскольку 
не являюсь ему женой, он 
свободный человек, имею-
щий право жить как угодно. 
Я закрыла руками лицо и 
расплакалась. Он разулся, 
умылся и бухнулся спать. 
Прорыдав на кухне несколь-
ко часов, я поплелась в ком-
нату к Сонечке и, раскрутив 
старенький матрац, легла 
спать на полу.

Утром, разбитая и устав-
шая, я пошла на кухню, что-
бы сварить дочери кашу, а 
себе кофе. Гриша подошел 
ко мне сзади, обнял, поце-
ловал и попросил проще-
ния за свою грубость. Он 
утверждал, что всегда был 
мне верен, просто расте-
рялся, когда я набросилась 
на него с кулаками. Я сде-
лала вид, что поверила, но 
решила разузнать про но-
вое увлечение моего граж-
данского мужа. Искать при-
шлось недолго. Эта мадам 
работала экономистом на 
его предприятии. Молодая, 
высокая, стройная  блон-
динка нравилась мужчинам, 
но почему-то выбрала мое-
го возлюбленного. Свои от-
ношения они не скрывали, 
всюду целовались. Однаж-
ды я подкараулила ее ря-
дом с домом, где она жила, и 
преградила дорогу. Девуш-
ка попятилась. «Кто вы Гри-
горию Александровичу?» 
– спросила я. «Невеста», – 
ответила она и протянула 

ОДНАЖДЫ…
«Средь суеты и рутины бумаж-

ной в каждой судьбе возникает  
Однажды…»

лИТерАТурнАя
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В магазинах Холдинговой компа-
нии «новая книга» продолжается 
продажа сборника рассказов под на-
званием «Однажды...», автором кото-
рого является Ариша Зима. уже тре-
тий год ее рассказы публикуются на 
страницах нашей газеты и пользуют-
ся неизменной популярностью у чи-
тателей. 

«Однажды...» – это необычный сборник 
рассказов. С книжных страниц на читате-
ля словно проливается невероятное теп-
ло, напоминающее первые робкие поры-

вы весеннего ветра, наполненные аро-
матом цветущих садов. Рассказы Ариши 
Зимы украсили газеты «Вести-Камчатка» 
и «Вести+ТВ», где они были напечатаны. 

Остается  добавить, что за послед- 
ние 30 лет на Камчатке впервые появи-
лась женщина-прозаик, уже получившая 
признание читателей. 

Мы желаем Арише Зиме дальней-
ших творческих успехов и надеемся, что 
она не разочарует поклонников своего  
таланта. 

Редакция газеты «Вести»

«Однажды...» в  продаже

лИТерАТурнАя

правую руку, на которой кра-
совалось шикарное кольцо. 
«А я ему жена», – продол-
жила я и в ответ протянула 
фото Сонечки. Девушка ни-
сколько не смутилась, ус-
мехнулась и ответила, что 
проверяла паспорт Гришу-
ли и в разделе «семейное 
положение» страница была 
чиста. Я стала кричать, что 
это ничего не значит, у нас 
семья, требовать, чтобы 
она отстала от моего мужа. 
Девушка посмеялась и про-
должила, что как только ее 
отец купит им квартиру, они 
с Гришулей тут же поженят-
ся. Ярость охватила мою 
душу, я закричала на весь 
двор: «Ты никогда не вый-
дешь замуж за Гришу и во-
обще не выйдешь замуж ни 
за кого, сдохнешь одна». 
Развернулась и ушла. В от-
вет я услышала писклявый 
голосок блондинки: «Дура, 
он любит только меня»…

Дома сделала вид, будто 
ничего не случилось, при-
готовила ужин и ждала сво-
его мужа. Он пришел поз-
же обычного. Собрал свои 
вещи и сказал, что принял 
решение жить с красивой 
интересной женщиной. Я 
попыталась удержать его, 
говорила, что без него моя 
жизнь станет пустой, про-
сила остаться ради доче-
ри. Но Гриша посмотрел на 
меня равнодушными глаза-

ми и сказал, что хлопоты с 
ребенком ему изрядно на-
доели, будто я сама своими 
слежками, подозрительно-
стью и скандалами подтол-
кнула его к другой женщи-
не. Он сомневался уйти или 
остаться, но когда узнал о 
моем визите к его любовни-
це, понял, что пора уходить. 
Я онемела от его нагло-
сти, ведь у девушки на руке 
было кольцо невесты. «По-
шел вон!» – закричала я и 
ушла на кухню. Когда дверь 
за Гришей захлопнулась, я 
села на табуретку и зарыда-
ла…

Так началась моя новая 
жизнь без любимого чело-
века. В администрации на-
шего города еще раз обсле-
довали дом и приняли реше-
ние отказаться от его сноса, 
вместо этого провести капи-
тальный ремонт. Перспек-
тива получить новое жилье 
растаяла как апрельский 
снег, нужно было думать, 
как преобразить свою квар-
тиру, поскольку здесь нам с 
Сонечкой предстояло про-
жить очень много лет.

Соседи по подъезду по-
садили цветы возле входа, 
установили лавочку и стол-
бы с веревками для сушки 
белья. Все вокруг будто сми-
рились с мыслью остать-
ся здесь навсегда. Контин-
гент нашего дома состоял 
из бывших заключенных, 

уроженцев Средней Азии 
и Украины, сильно пьющих 
мужчин, пожилых женщин 
и нескольких ухоженных 
особ, проживающих в одной 
квартире. Они сильно отли-
чались от других жильцов. 
Одевались модно, наносили 
яркий макияж, приезжали и 
уезжали на дорогих маши-
нах, всегда были в хорошем 
настроении, громко смея-
лись и производили впечат-
ление счастливых и богатых 
женщин. Только я никак не 
могла понять, что делают 
эти красавицы в таком убо-
гом доме с нелепой свежей 
облицовкой фасада. 

Однажды я шла мимо 
своего дома, чтобы забрать 
Сонечку из детского сада. 
Вдруг из подъезда выско-
чили те самые шикарные 
женщины. На одной из них 
было восхитительное длин-
ное пальто из шерсти, вы-
полненное под окраску ле-
опарда. Из-под него видне-
лось коротенькое красное 
платье и чулки, на ногах в 
тон пальто туфли на шпиль-
ках, в руках красная лаки-
рованная сумка, о которой 
я давно мечтала. Увидев 
эту роскошную красотку, я, 
открыв рот, встала слов-
но вкопанная. Девушка об-
ратила на меня внимание, 
и подошла поближе. Я по-
чувствовала от нее яркий 
аромат духов. «Привет, со-

седка», – сказала девушка. 
«Привет», – растерянно от-
ветила я. «Как я выгляжу?» 
– зная ответ, зачем-то спро-
сила она. «Потрясно…» – 
промямлила я. «А хочешь 
сменить свои серые шмотки 
на роскошь?» – продолжи-
ла красотка. «Конечно хочу, 
но у меня долги и дочь, ко-
торую нужно растить», – от-
ветила я. «Ну и хорошо, что 
дочь. Ты смазливая, фигу-
ристая, я предлагаю тебе 
новую интересную работу в 
надежном сплоченном кол-
лективе. Забудешь про дол-
ги, купишь своей Булочке 
лучшую куклу Барби и по-
знаешь все прелести жиз-
ни. Смотрю на тебя каждое 
утро, когда ты в детский сад 
плетешься, сердце кровью 
обливается. Молодая, а та-
кая несчастная». Она была 
права. 

Я взяла кредит в банке 
на ремонт квартиры и по-
купку бытовой техники, мне 
приходилось во многом от-
казывать себе, оставшие-
ся деньги тратила исключи-
тельно на Сонечку, которая 
росла словно грибочек по-
сле дождя. Помощь от ро-
дителей я не принимала, 
считала, что не имела права 
висеть у них на шее, Гриша 
алименты платил неохотно 
и очень редко. 

От моих грустных мыс-
лей меня неожиданно от-

влек женский голос из ро-
скошной машины, припар-
кованной рядом с домом: 
«Анжелика, ты чего там ко-
паешься, у Сандро уже пар 
из ушей идет, надо спе-
шить». Соседка крикнула в 
ответ: «Иду уже, пускай тер-
пит», протянула мне свою 
визитную карточку и со сло-
вами: «Думай, крошка, мо-
лодость проходит, а жить 
нужно сейчас» она подошла 
к машине, махнула мне ру-
кой, села на заднее сиде-
нье и со смехом захлопнула 
дверь. Автомобиль рванул 
вперед, оставив меня одну 
с еще неясными тревожны-
ми ощущениями. 

Я покрутила визитку в 
руках и обнаружила над-
пись «В массажном сало-
не «У Анжелики» почув-
ствуй себя королем», был 
указан номер телефона, 
на оборотной стороне изо-
бражен силуэт обнаженной 
девушки. Мне наконец-то 
стало понятно, чем зани-
маются эти красотки. Сама 
мысль о занятии проститу-
цией была мне противна, 
но эту визитную карточку 
я почему-то не выбросила, 
еще немного покрутила ее 
в руках и положила в кар-
ман потертого серого паль-
то…

 (Продолжение следует)
        

  Ариша ЗИМА

ОДНАЖДЫ…

В сеть магазинов «новая 
книга» в розничную продажу 
поступили книги журналиста 
Вячеслава скалацкого под на-
званием «счастливый билет» 
и «Кисти рябин». 

Первая книга относится к про-
заическим произведениям, а вто-
рая – к поэтическим. 

По поводу сборника поэзии 
председатель Камчатского ре-
гионального отделения Обще-
российской общественной ор-
ганизации «Союз писателей 
России» Александр Смышляев 

заявил, что «первый блин полу-
чился не комом», и он не ожи-
дал, что во внешне суровом че-
ловеке живет такая лирическая 
душа. 

Писатель-публицист Влади-
мир Слабука в предисловии к 
сборнику рассказов «Счастли-
вый билет» написал: «Не погре-
шу против истины, если скажу, 
что нашим читателям повезло: 
перед ними одна из немногих 
книг, которую стоит прочитать, и 
они не будут жалеть о потрачен-
ном времени». 

В  ПОЛКУ  ПОЭТОВ  И  ПРОЗАИКОВ  КАМЧАТКИ  ПРИБЫЛО
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РУБРИКА  ВОПРОС – ОТВЕТ
ИнФОрМАЦИОннАя

ситуация с коронавиру-
сом в россии стабильная, 
однако показатели забо-
леваемости все еще оста-
ются достаточно высо-
кими. Такую оценку дала 
глава роспотребнадзора 
Анна Попова на Восточ-
ном экономическом фо-
руме. «сегодняшняя ситу-
ация демонстрирует ста-
билизацию, но не везде, 
восемь регионов остают-
ся в фазе роста по итогам 
прошлой недели. Цифры, 
которые мы видим в нача-
ле осени, все-таки доста-
точно высокие, поэтому 
соблюдение всех правил 
крайне важно», – сказала 
она.  

Эпидемиологи опасают-
ся, что нынешней осенью и 
зимой возникнет риск зараз-
иться двумя инфекциями 
сразу: эпидемия COVID-19 
продолжается, и если нач-
нется еще и вспышка сезон-
ного гриппа, одно заболе-
вание может наложиться на 
другое.

Тема по-прежнему оста-
ется актуальной, и мы ин-
формируем наших земля-
ков о ситуации с заболева-
емостью коронавирусом и 
связанными с ней измене-
ниями. 

– сколько человек бо-
леют коронавирусом на 
Камчатке? 

– По данным офици-
ального сайт стопкорона-
вирусрф.41, 6 сентября в 
Камчатском крае новую ко-
ронавирусную инфекцию 
выявили еще у 47 человек. 
Всего за время пандемии в 
крае было зарегистрирова-
но  18 690 случаев зараже-
ния COVID-19. За минувшие 
сутки от ковида выздоро-
вели 20 жителей Камчатки, 
всего с начала пандемии за-
фиксировано 15 119 выздо-
ровлений. В стационарах 
находятся 246 пациентов с 
ковидом, из них шесть по-
ступили за минувшие сут-
ки. 178 пациентов больны 
пневмонией с COVID-19. Ко-
ечный фонд для ковидных 
больных насчитывает 380 
мест, из них 134 остаются 
свободными. 

За время пандемии от 
новой коронавирусной ин-
фекции  в Камчатском крае 
умерли 264 человека (дан-
ные опубликованы на сайте 
стопкоронавирус.рф).       

– до какого времени 
продлили масочный ре-
жим на Камчатке? 

– Масочный режим в 
Камчатском крае продлен 
по 30 сентября. Соответ-
ствующее требование за-
креплено Постановлением 
губернатора Камчатского 
края Владимира Солодо-
ва от 31 августа 2021 года  
№ 141.   Согласно докумен-
ту, в  регионе сохраняется 
комплекс ограничительных 
мер по предотвращению 
угрозы распространения 
новой коронавирусной ин-
фекции. Граждане обязаны 
соблюдать масочный ре-
жим при передвижении на 
общественном транспор-
те, такси, посещении авто-

станций,  автовокзалов, аэ-
ропортов, морского порта, 
торговых объектов, аптек, 
помещений органов власти  
и организаций (в том чис-
ле многофункциональных  
центров предоставления го-
сударственных услуг, цен-
тров занятости населения), 
предоставляющих государ-
ственные (муниципальные) 
и иные услуги, иных зданий 
и помещений различного 
назначения.

Сохраняется требование 
к соблюдению дистанции 
до других граждан не ме-
нее   1,5 метров, в том чис-
ле в общественных местах 
и общественном транспор-
те, за исключением случа-
ев оказания услуг по пере-
возке пассажиров легковым 
такси.     

– Почему пациента с 
подтвержденным кови-
дом направляют в поли-
клинику на повторное те-
стирование?

– В такой ситуации ока-
зался читатель нашей газе-
ты (в публикации назовем 
его Александр, его насто-
ящее имя и телефон в ре-
дакции имеются), который 
по месту жительства при-
креплен к Петропавловск-
Камчатской городской поли-
клинике № 3. Почувствовав 
недомогание, он 24 августа 
вызвал на дом врача из ука-
занной поликлиники. Врач 
пришла в тот же день, ос-
мотрела пациента и сказа-
ла, что к нему на дом придут 
специалисты, чтобы взять 
мазок на коронавирус. Кро-
ме того, врач предупреди-
ла, что 3 сентября ему надо 
будет подойти в поликли-
нику в кабинет № 315 с 8.30 
до 12.00, чтобы сдать по-
вторный мазок.  Через два 
дня после этого посещения,  
26 августа, Александр 
на дому сдал мазок на 
COVID-19, а на следующий 
день узнал, что ковид под-
твердился. Он аккуратно 
принимал назначенные док-
тором лекарства, следил 
за температурой. А 3 сен-
тября, со слабостью и каш-
лем, а главное, не зная, есть 
ли еще в организме вирус, 
ему пришлось поехать в по-
ликлинику.  Надев маску и 
перчатки, он предпринял эту 
поездку, которая, по его сло-
вам, запомнится надолго. 

Александр рассказал, 
что в поликлинике было  
много народу. Не зная, надо 
ли брать талон, сначала ре-
шил обратиться в регистра-
туру. Регистратор объясни-
ла, что талон брать не надо 
и можно сразу пройти в ка-
бинет. Подойдя  к кабинету 
№ 315, он обнаружил боль-
шую очередь. Хотя люди 
были в масках, дистанция 
не соблюдалась из-за тес-
ноты. После тридцати минут 
ожидания из двери кабине-
та вышла медсестра. У нее 
Александр узнал, что врач, 
пригласившая его в поли-
клинику, переехала в сосед-
ний кабинет № 314, так что в 
этой очереди он только зря 
потерял время. Возле ука-
занного кабинета народа 
было меньше: три челове-
ка. Одного пациента прини-
мали около двадцати минут, 
так что в кабинет Александр 
зашел примерно через час. 
Врач расспросила о само-
чувствии, сделала запись 
в документах и направила 
на повторный мазок в каби-
нет № 207. Туда народа не 
было, но находившийся там 
медработник направил на-
шего уже порядком устав-
шего больного в кабинет  
№ 102. У двери в этот каби-
нет образовалась очередь 
из четырех пациентов, но 
двигалась она быстро. Так 
что довольно скоро он сдал 
мазок на ковид и узнал от 
медсестры, что результаты 
исследования будут извест-
ны 6 сентября после обеда. 
Чтобы узнать их, надо бу-
дет позвонить в поликлини-
ку. Медсестра пояснила, что 
если наличие ковида в орга-
низме  снова подтвердится, 
лечение продлят до 10 сен-
тября.  

Покинув, наконец, поли-
клинику, Александр посмо-
трел на часы и обнаружил, 
что на них уже половина 
одиннадцатого, зашел же 
он в учреждение около де-
вяти утра. 

По дороге домой он еще 
был вынужден заехать в ап-
теку, чтобы докупить лекар-
ства по назначению врача.  

По словам Александра, в 
поликлинике ему не предла-
гали бесплатных лекарств. 
Выписанный лечащим вра-
чом арепливир он покупал 
в аптеке за 5 тысяч 200 руб-

лей за упаковку в 40 табле-
ток. Поскольку  лекарство 
надо принимать по схеме, 
за время болезни было по-
трачено  три упаковки, при-
шлось докупать четвертую. 

Кроме того, он расска-
зал, что проживает один, 
обстоятельства сложились 
так, что во время болезни 
ему некому было достав-
лять на дом продукты и ле-
карства. На вопрос, гово-
рили ли ему в поликлинике 
об услугах волонтеров, ко-
торые в таких случаях при-
ходят на помощь ковидным 
больным, ответил, что не го-
ворили, а сам он, не зная о 
такой помощи, не спросил о 
ней врача. 

Заместитель главного 
врача по медицинской ча-
сти Петропавловск-Камчат-
ской городской поликлини-
ки № 3 Галина Федоровна 
Куликова объяснила нашей 
газете, что приглашение 
пациента с подтвержден-
ным ковидом в поликли-
нику  является грубейшим  
нарушением действующих 
СанПинов, временных ре-
комендаций Минздрава 
по профилактике, диагно-
стике и лечению новой ко-
ронавирусной инфекции и 
Приказа Минздрава России  
№ 198н «О временном по-
рядке организации работы 
медицинских организаций 
в целях реализации мер по 
профилактике и снижению 
рисков распространения 
новой коронавирусной ин-
фекции COVID-19». В отно-
шении врача, допустившего 
нарушение, будет проведе-
на служебная проверка. За 
подобные нарушения меди-
цинскому работнику грозит 
строгое дисциплинарное 
взыскание. Проверив дан-
ные пациента, заместитель 
главного врача отметила, 
что повторное тестирование 
не подтвердило у него в ор-
ганизме наличия  COVID-19,  
то есть  человек приходил в 
поликлинику уже не зараз-
ным, но это не отменяет до-
пущенного врачом наруше-
ния действующих правил. 

Кроме того, Галина Ку-
ликова отметила, что в по-
ликлинике имеется запас 
бесплатных лекарств для 
пациентов с коронавирус-
ной инфекцией, проходя-
щих лечение на дому. Она 

пояснила, что при проведе-
нии проверки будет выяс-
няться, какие именно пре-
параты выписала пациенту 
врач и почему ему не были 
предложены бесплатные 
лекарства. Что касается во-
лонтерской помощи, то, по 
словам заместителя глав-
ного врача, в перечне слу-
жебных обязанностей врача  
нет указания информиро-
вать о ней пациентов. Од-
нако, если пациент скажет 
врачу, что  нуждается в во-
лонтерской помощи,  тот 
может проконсультировать 
пациента, как связаться с 
волонтерским штабом, ин-
формация о его услугах ме-
дработникам известна. Га-
лина Куликова пояснила, 
что связаться с волонтера-
ми можно по единому теле-
фону «122», который соеди-
няет позвонившего с опера-
тором штаба. 

Дополню, что далеко не 
у всех пациентов мазок на 
повторное исследование 
подтверждает отсутствие  
COVID-19 в организме. В 
случае с нашим читателем 
повезло и ему, и окружаю-
щим. Нетрудно представить, 
с каким количеством людей 
он контактировал, приехав 
в поликлинику по пригла-
шению врача, а затем еще 
посетив аптеку. Маска же, 
как известно, не является 
100-процентной защитой от 
распространения инфекции. 
Неизвестно, был ли наш чи-
татель единственным, кто 
получил приглашение посе-
тить поликлинику, являясь 
коронавирусным больным. 
Возможно, практика взятия 
повторного мазка у паци-
ента с ковидом в поликли-
нике не с него началась, но 
очень надеемся, что после 
его случая она прекратит-
ся. Иначе все меры, направ-
ленные на предотвращения 
распространения коронави-
русной инфекции в регионе, 
о которых так много говорят 
на разных уровнях, яйца вы-
еденного не стоят. 

– Почему за справкой о 
смерти пациента с кови-
дом надо ездить несколь-
ко дней?  

– Вопрос задал житель 
Петропавловска-Камчат-
ского, читатель нашей га-
зеты Владислав (имя изме-
нено, в редакции имеются 
его ФИО и контактный теле-
фон).  Его семья смогла по-
лучить документы о смер-
ти умершей родственницы 
только на восьмой день по-
сле ее кончины.  Как рас-
сказал Владислав, женщи-
на умерла 24 августа в го-
родской больнице ПКГО  
№ 1. Как выяснилось впо-
следствии, COVID-19 высту-
пил сопутствующим заболе-
ванием, на фоне которого 
возникла другая болезнь, 
послужившая основной при-
чиной смерти. 

«На следующий день 
нам позвонили из больни-
цы, сообщили о смерти на-
шей родственницы, а также 
сказали, что тело и доку-
менты о смерти мы можем 
получить в четверг, то есть  
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26 августа,  в Елизовском 
морге, куда отправляют 
умерших ковидных боль-
ных.  Когда в назначенный 
день я приехал туда, мне со-
общили, что сначала я дол-
жен предъявить документы, 
подтверждающие мое род-
ство с умершей родствен-
ницей. Поскольку в больни-
це мне об этом ничего не 
говорили, со мной таких до-
кументов, конечно, не было. 
Кроме того, мне пояснили, 
что я все равно не смогу по-
лучить необходимые бума-
ги, так как умершая посту-
пила в морг недавно и до-
кументы о смерти еще не 
готовы. Мне посоветовали 
приехать завтра. Назавтра, 
то есть в пятницу, я опять 
поехал в Елизовский морг. 
Но документов в морге сно-
ва не оказалось. В выход-
ные дни это учреждение не 
работает. В понедельник до-
кументы по-прежнему были 
не готовы. В итоге я смог по-
лучить их только 31 августа. 
В этот день и состоялись по-
хороны,  а назавтра испол-
нилось девять дней со дня 
смерти  моей родственни-
цы», – поделился печальной 
историей Владислав. Поми-
мо горя из-за утраты близко-
го человека, которое тяжело 
переживала вся его семья, 
человеку пришлось еще и 
намучиться с получением 
тела и документов.   

Такая ситуация не еди-
нична. С подобными же 
трудностями столкнулась  
жительница Петропавлов-
ска-Камчатского Ирина, ко-
торой, по ее словам, при-
шлось  три дня ездить в 
Елизовский морг за справ-
ками и телом мужа, умерше-
го от ковида. О своей исто-
рии она сообщала в соцсе-
тях. 

Исполняющий обязан-
ности заведующего патоло-
гоанатомическим отделе-
нием Елизовской районной 
больницы Иван Кудрявцев 
рассказал нашей газете, 
что в отделении к 31 авгу-
ста скопился огромный долг 
по документам перед род-
ственниками умерших.  «Я 

приступил к работе в этом 
отделении 1 сентября.  В 
первый день работы  здесь 
мне пришлось работать до 
12 часов ночи, чтобы за-
полнить все накопившиеся 
бумаги и выдать людям до-
кументы о смерти их род-
ственников. Прежний док-
тор, который выдавал лю-
дям справки неделями, 
ушел в отпуск. По какой при-
чине этот долг по докумен-
там накопился и каким обра-
зом выстраивал свою рабо-
ту прежний врач, сказать не 
могу. Но  в настоящее вре-
мя  положенные документы 
выдаются людям вовремя, 
без проволочек, то есть в 
течение суток со дня смерти 
пациента,  при условии, что 
из больницы поступила его 
история болезни. Как только 
история болезни приходит, 
выписывается диагноз и до-
кумент о смерти выдается 
родственнику», – пояснил 
врач. 

Невольно напрашивает-
ся вопрос: с каким же неу-
важением надо относиться 
к горю людей, потерявших 
своих близких, чтобы так за-
пустить работу по выдаче 
документов о смерти? Куда 
смотрели  вышестоящие ру-
ководители? Ведь ситуация 
была на слуху, люди сооб-
щали в соцсетях о долгом 
ожидании справок в Елизов-
ском морге. Почему нельзя 
было наладить нормальную 
работу по выдаче докумен-
тов ранее, если вновь при-
шедший доктор смог сде-
лать это в течение одно-
го рабочего дня? И самое 
главное, врач, виноватый в 
вышеуказанных, мягко гово-
ря, упущениях, не привле-
чен к дисциплинарной от-
ветственности.

– узнал, что при ле-
чении коронавирусных 
больных применяют плаз-
му крови с антителами к 
COVID-19 от переболев-
ших доноров. есть ли 
пункт приема такой плаз-
мы на Камчатке?

– В Камчатском крае уч-
реждением, ведущим заго-
товку антиковидной плазмы, 

является ГБУЗ «Камчатская 
краевая станция перелива-
ния крови». Как рассказала 
главный врач учреждения 
Алла Григорьевна Ткаченко, 
станция в этом направлении 
работает только с кадровы-
ми донорами.  

«Заготовка донорской 
антиковидной плазмы ве-
дется от кадровых доноров 
крови (доноров-реконва-
лесцентов) в соответствии 
с требованиями, установ-
ленными соответствующим 
Постановлением Прави-
тельства РФ. Сформирова-
на картотека доноров, име-
ющих титр антител, начиная 
с минимального значения 
1:150. Заготовлена плаз-
ма антиковидная разных 
групп крови от разных доно-
ров», – сообщила главный  
врач.

Она пояснила, что перед 
сдачей крови  кадровый до-
нор дает свое согласие на 
медицинское обследова-
ние и затем проходит его на 
базе станции переливания 
крови. Если донор перебо-
лел ковидом и его плазма 
соответствует предъявляе-
мым к антиковидной плазме 
требованиям, он, с его со-
гласия, переводится в кате-
горию доноров антиковид-
ной плазмы. Забор плазмы, 
как и крови, осуществляет-
ся на безвозмездной осно-
ве, однако донору выдается 
денежная компенсация на 
обед.

Главный врач уточнила, 
что плазма с антителами к 
COVID-19  применяется для 
лечения пациентов с новой 
коронавирусной  инфекци-
ей, решение о переливании 
плазмы принимается леча-
щим врачом  с учетом всех 
показаний и противопоказа-
ний к процедуре.  

– Какие вакцины коро-
навируса зарегистрирова-
ны на сегодняшний день в 
стране? 

– В конце августа Мин-
здрав РФ зарегистриро-
вал новую, уже пятую, 
вакцину от коронавируса 
«ЭпиВакКорона-Н», раз-
работанную ФБУН «Го-

сударственный научный 
центр вирусологии и био-
технологии „Вектор“ Ро-
спотребнадзора». Инфор-
мация опубликована в ре-
естре государственных 
лекарственных средств. 
«"ЭпиВакКорона-Н". Вак-
цина на основе пептидных 
антигенов для профилакти-
ки COVID-19. Дата государ-
ственной регистрации: 26 
августа 2021 года»,– гово-
рится в документе. Соглас-
но инструкции, вакцину вво-
дят двукратно с интервалом 
не менее 14-21 дня.

Ранее создатели препа-
рата утверждали, что но-
вая вакцина почти ничем 
не отличается от созданной 
в «Векторе» «ЭпиВакКоро-
ны», но производить ее бу-
дет проще и быстрее, что 
особенно актуально в связи 
с нарастающими темпами 
вакцинации.  

Помимо препарата 
«ЭпиВакКорона-Н», реги-
страционные удостовере-
ния получили  уже упомяну-
тая «ЭпиВакКорона»,  «Спут-
ник V» (регистрационное 
название «Гам-КОВИД-Вак») 
и ее однокомпонентный ва-
риант «Спутник Лайт», раз-
работанные Национальным 
исследовательским цен-
тром эпидемиологии и ми-
кробиологии имени Н. Ф. Га- 
малеи, а также препарат 
«КовиВак» производства 
ФГБНУ «Федеральный на-
учный центр исследований 
и разработки иммунобио-
логических препаратов им.  
М. П. Чумакова РАН». 

– Так ли важно делать 
прививку от гриппа? И как 
сочетать ее с вакцинацией 
от ковида?  

– В условиях продол-
жающейся пандемии но-
вой коронавирусной инфек-
ции вакцинация от гриппа 
по-прежнему очень важна 
– считает заместитель ди-
ректора по клинико-анали-
тической работе ЦНИИ эпи-
демиологии Роспотребнад-
зора Наталья Пшеничная,  
ссылаясь на мнение веду-
щих международных и рос-
сийских экспертов. «Благо-

даря ежегодной вакцинации 
в последние годы в России 
удалось в значительной 
степени снизить заболевае-
мость гриппом. Вакцинация 
от гриппа также позволила 
снизить и нагрузку на систе-
му здравоохранения, так как 
уменьшилось число паци-
ентов с тяжелыми формами 
заболевания, нуждающих-
ся в стационарном лече-
нии. Конечно, во время пан-
демии мы стали активнее 
использовать неспецифи-
ческие профилактические 
меры против SARS-CoV-2 – 
социальное дистанцирова-
ние, масочный режим, дис-
танционную работу и обу-
чение. Это положительно 
сказалось на распростране-
нии гриппа и прочих ОРВИ 
– произошло снижение цир-
куляции вирусов. Тем не 
менее, вакцинация от грип-
па остается актуальной как 
никогда. Во-первых, уста-
новлено, что одновремен-
ное инфицирование виру-
сом гриппа и коронавирусом 
приводит к развитию более 
тяжелых форм респиратор-
ной инфекции и повышает 
риск летального исхода. Во-
вторых, по клинической кар-
тине две эти вирусные ин-
фекции часто трудно диф-
ференцировать, что может 
привести к неправильной 
тактике лечения до момен-
та, когда будет получено ла-
бораторное подтверждение 
диагноза. Так что сейчас 
важно не расслабляться», 
– сказала представитель  
Роспотребнадзора. 

По словам Натальи Пше-
ничной, привиться от гриппа 
рекомендуется по проше-
ствии месяца после завер-
шения полного курса вак-
цинации или ревакцинации 
от COVID-19. Оптимальный 
срок вакцинации от гриппа 
сентябрь – ноябрь, до нача-
ла сезонной циркуляции ви-
руса. Также можно сначала 
сделать прививку от гриппа, 
а через месяц начать вакци-
нацию от COVID-19.

На вопросы отвечала 
Наталья  

МАКСИМИШИНА 

РУБРИКА  ВОПРОС – ОТВЕТ
ИнФОрМАЦИОннАя

МАу «расчетно-кассо-
вый центр Петропавлов-
ска-Камчатского» сооб-
щает, что в связи с всту-
плением в законную силу 
решения Городской думы 
Петропавловск-Камчат-
ского городского округа  
№ 338-нд от 23.12.2020 года 
«О дополнительных ме-
рах муниципальной соци-
альной поддержки граж-
дан при оплате жилого по-
мещения и коммунальных 
услуг на территории Пет-
ропавловск-Камчатского 
городского округа» соци-
альная поддержка не пре-
доставляется гражданам 
при наличии у них под-
твержденной вступившим 
в законную силу судеб-
ным актом непогашенной 

задолженности по оплате 
жилых помещений и ком-
мунальных услуг, которая 
образовалась за период 
не более чем 3 последних 
года.

Право на получение со-
циальной поддержки предо-
ставляется следующим ка-
тегориям граждан:

1) одиноко проживаю-
щим пенсионерам;

2) одиноко проживаю-
щим инвалидам, инвалидам 
1 группы и совместно про-
живающим с ними лицам, 
осуществляющим уход за 
ними;

3) семьям, состоящим из 
пенсионеров и инвалидов, 
при отсутствии иных граж-
дан, зарегистрированных 
совместно с ними по месту 

их жительства (пребыва-
ния);

4) семьям, имеющим де-
тей-инвалидов;

5) многодетным семьям;
6) семьям, состоящим из 

одинокой матери с несовер-
шеннолетними детьми либо 
обучающимися;

7) семьям, в которых  
1 родитель воспитывает  
1 и более несовершенно-
летних детей либо обучаю-
щихся в случаях, если 1 из 
родителей умер, решением 
суда 1 из родителей при-
знан недееспособным либо 
ограниченно дееспособ-
ным, безвестно отсутству-
ющим, объявлен умершим, 
лишен родительских прав 
или ограничен в родитель-
ских правах, отбывает нака-

зание в учреждении, испол-
няющем наказание в виде 
лишения свободы;

8) семьям, в которых  
1 родитель, не состоящий в 
браке, воспитывает 1 и бо-
лее несовершеннолетних 
детей либо обучающихся, в 
случаях, если второй роди-
тель совместно с ними не 
зарегистрирован;

9) семьям, состоящим из 
опекунов (попечителей) и 
несовершеннолетних подо-
печных;

10) пенсионерам, со-
вместно проживающим с не-
совершеннолетними деть-
ми и/или обучающимися;

11) детям-сиротам и де-
тям, оставшимся без по-
печения родителей, а так-
же лицам из числа детей-

сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
и обучающимся при отсут-
ствии других собственни-
ков (нанимателей (поднани-
мателей)) жилого помеще- 
ния;

12) семьям, состоящим 
из обучающихся, одиноко 
проживающим обучающим-
ся;

13) семьям неработаю-
щих инвалидов с несовер-
шеннолетними детьми и 
(или) обучающимся;

14) несовершеннолетним 
детям, в отношении которых 
установлена опека (попечи-
тельство).

Социальная поддержка 
предоставляется совмест-
но проживающим категори-
ям граждан.

ВЕСТИ  ИЗ  РКЦ
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(Продолжение. Начало 
«Вести» от 12.08.2020 г.) 

31 августа 2021 года в 
севастополе трое под-
ростков осквернили ме-
мориал «Жертвам Граж-
данской войны», при-
курив от Вечного огня. 
Видеозапись своих дей-
ствий они разместили 
в социальных сетях. на 
ней видно, как двое мо-
лодых людей 16 лет при-
куривают от пламени, и 
слышен громкий смех 
производящей видеоза-
пись девушки. 

Уже 1 сентября под-
ростки были задержаны 
сотрудниками полиции. В 
тот же день Главным след-
ственным управлением 
Следственного комитета 
Российской Федерации по 
Республике Крым и горо-
ду Севастополю, по пору-
чению Председателя СК 
России Александра Ба-
стрыкина, было возбужде-
но уголовное дело по ча-
сти 2 статьи 214 УК РФ и  
пункту «а» части 2 статьи 
243.4 УК РФ (вандализм, 
уничтожение или повреж-
дение памятников и объек-
тов культурного наследия). 
Максимальное наказание 
по этим статьям составля-
ет три года лишения сво-
боды. Имена и фамилии 
подозреваемых в интере-
сах следствия пока не со-
общаются. 

«Вести» неоднократно 
рассказывали в своих пу-
бликациях о том, что пери-
одически в различных го-
родах России происходит 
осквернение Вечного огня. 
Кратко упомяну о некото-
рых подобных эпизодах. 
Самым шокирующим  в че-
реде таких событий ста-
ло происшествие, случив-
шееся в ночь на 2 января 
2008 года в городе Коль-
чугино Владимирской об-
ласти. Группа хулиганов-
вандалов, распивающих 
спиртные напитки прямо в 
центре города у мемориа-
ла,  жестоко избила и сожг-
ла на Вечном огне сделав-
шего им замечание 25-лет-
него Алексея Денисова. 
Суд приговорил подонков 
к различным срокам лише-
ния свободы от 8 до 18 лет. 
На мой взгляд, приговор 
был слишком мягким. Ста-
тья 57 Уголовного кодекса 
РФ дает следующую трак-
товку о пожизненном ли-
шении свободы: «Пожиз-
ненное лишение свободы 
устанавливается за совер-
шение особо тяжких пре-
ступлений, посягающих на 
жизнь, а также за соверше-
ние особо тяжких престу-
плений против здоровья 
населения и обществен-
ной нравственности, об-
щественной безопасности, 
половой неприкосновенно-
сти несовершеннолетних, 
не достигших четырнадца-
тилетнего возраста». Еще 
раз отмечу, что соверши-
ли подсудимые: сожгли жи-
вого человека на Вечном 
огне. То есть совершили 
убийство с особой жесто-
костью, а заодно и престу-

пление против обществен-
ной нравственности. Так 
почему суд не вынес им по-
жизненный приговор?

16 апреля 2012 года 
20-летний житель Моги-
лева помочился в Вечный 
огонь на Советской площа-
ди. При этом он был пьян 
и заявлял, что хотел поту-
шить огонь. Полиция за-
держала вандала. Суд при-
говорил его к полутора го-
дам лишения свободы.  В 
декабре 2012 года в Одес-
се двое бомжей выпивали 
у памятника Неизвестно-
му матросу и решили разо-
греть закуску на пламени 
Вечного огня. Кулинарным 
«развлечениям» ванда-
лов помешали сотрудники 
правоохранительных ор-
ганов. Оба получили два 
года лишения свободы ус-
ловно.     12 января 2013 
года в г. Артеме Примор-
ского края две школьницы 
10 и 13 лет (имена не со-
общаются) «успешно» по-
гасили Вечный огонь сне-
гом. Их родители отдела-
лись административным 
наказанием в виде штра-
фа. Двумя годами ранее 
двум 23-летним жителям 
Петрозаводска, чтобы по-
тушить Вечный огонь, сго-
дилась бутылка пива. Оба 
были приговорены судом к 
исправительным работам 
на срок три месяца. 1 июля 
2013 года произошел инци-
дент с Вечным огнем в Ки-
рово-Чепецке Кировской 
области. Шесть нетрезвых 
молодых людей повреди-
ли Вечный огонь, оторвав 
крепление звезды, за что 
заплатили штраф и возме-
щение ущерба. 

Впрочем, оскверне-
ние Вечного огня не един-

ственный способ глумле-
ния над нашей историче-
ской памятью. 

Напомню, что в мае 
прошлого года, когда вся 
страна отмечала 75-ле-
тие Победы советского 
народа в Великой Отече-
ственной войне, на сайте 
Бессмертного полка по-
явились фотографии на-
цистских преступников. 
Сотрудники Следственно-
го комитета быстро вычис-
лили IP-адреса, с которых 
загружались изображе-
ния нацистов, задержали 
и допросили подозрева-
емых. Всего, как выясни-
лось, модераторам при-
шлось удалить около 20 
тысяч подобных материа-
лов. Было возбуждено не-
сколько уголовных дел. В 
процессе следствия выяс-
нилось, что большинство 
подозреваемых состоят в 
группах поддержки регио-
нальных штабов оппози-
ционера Алексея Наваль-
ного. Здесь уместно будет 
заметить, что на Камчатке 
в такой группе поддержки 
состоят Александра Нови-
кова и Александр Зайцев, 
которые сейчас баллоти-
руются в депутаты Зако-
нодательного собрания 
Камчатского края от Ком-
мунистической партии РФ 
по избирательному округу 
№ 8. 

Господин Навальный, 
лично оскорбил 2 июня 
2020 года на странице сво-
его аккаунта в «Твиттере» 
ветерана Великой Отече-
ственной войны Игната 
Сергеевича Артеменко за 
то, что он принял участие в 
съемках агитационного ви-
деоролика, призывающе-
го граждан России актив-

но голосовать за внесение 
поправок в Конституцию. 
По приговору суда Наваль-
ный был признан вино-
вным в клевете и выпла-
тил штраф в размере 850 
тысяч рублей. Этот приго-
вор я также считаю необо-
снованно мягким, учиты-
вая резонанс, вызванный 
действиями Навального, и 
тот факт, что здоровье Иг-
ната Артеменко после про-
изошедшего значительно 
ухудшилось. Кроме того, во 
время судебного процесса 
Навальный постоянно по-
зволял себе оскорбитель-
ные заявления в адрес по-
терпевшего, его родствен-
ников и судьи. При этом 
максимальная санкция по 
статье «Клевета» предус-
матривает лишение свобо-
ды на срок до двух лет. По 
моему мнению, мировой 
судья Бабушкинского рай-
онного суда Москвы Вера 
Акимова имела все осно-
вания не только пригово-
рить Алексея Навального 
к двум годам лишения сво-
боды за клевету, но и вме-
нить ему статью 297 УК РФ 
– неуважение к суду. При-
чины, по которым судья 
Акимова этого не сделала, 
вероятно, понятны только 
ей самой. 

Вернемся к августов-
скому происшествию в 
Севастополе. Пока идут 
следственные действия, 
подростки решили запи-
сать ставшим уже тради-
ционным в таких случаях 
видеообращение с изви-
нениями. В нем они сбив-
чиво и теряя мысль гово-
рят о том, что соверши-
ли большую ошибку. При 
этом один из них произно-
сит фразу: «прикурили от 
костра» и тут же поправ-
ляет сам себя – «от Веч-
ного огня». Такая оговор-
ка уже сама по себе гово-
рит о том, что подростки 
вряд ли раскаиваются в 
содеянном и цель их обра-
щения – смягчение меры 
наказания. Имеют ли по-
дозреваемые какое-либо 
отношение к движению 
Навального, выясняют 
следователи. «Вести» бу-
дут информировать чита-
телей о ходе расследова-
ния. 

От редакции  
«Вестей»:

Севастопольский мемо-
риал «Жертвам Граждан-
ской войны» установлен на 
берегу Карантинной бух-
ты, напротив Свято-Вла-
димирского собора в Хер-
сонесе. Его торжествен-
ное открытие состоялось  
22 апреля 2021 года. Он 
представляет из себя  
бронзовую позолоченную 
скульптуру Родины-мате-
ри на 25-метровом пило-
не. По обе стороны от ее 
подножия установлены 
фигуры белогвардейца и 
красноармейца, которые 
склонили головы у Вечно-
го огня. На стелах позади 
основного монумента рас-
положены барельефы, ил-
люстрирующие последние 

дни братоубийственной 
войны. Внизу, у основания 
памятника на камне выби-
ты знаменитые строки Ми-
хаила Шолохова: «Милая, 
светлая Родина! Вся наша 
безграничная любовь – 
тебе, все наши помыслы – 
с тобой!». 

Этот монумент был 
не случайно установлен 
именно в Севастополе. От-
сюда в ноябре 1920 года 
произошла эвакуация Рус-
ской (белогвардейской) 
армии и сочувствующего 
ей населения. Кроме Се-
вастополя, белые уходи-
ли в море на судах раз-
личного тоннажа из Евпа-
тории, Керчи, Феодосии и  
Ялты. 

Всего было эвакуирова-
но около 150 тысяч чело-
век. Вошедшие 15 ноября 
1920 года в Севастополь 
большевики (коммунисты) 
учинили массовый террор 
над жителями, особенно 
над бывшими солдатами 
и офицерами Русской ар-
мии. В городе были про-
изведены облавы, причём 
большинство задержан-
ных были сразу же рас-
стреляны. Приморский и 
Исторический бульвары, 
Нахимовский проспект, 
Большая Морская и Ека-
терининская улицы были 
увешаны трупами. Веша-
ли на фонарях, на стол-
бах, на деревьях и даже 
на памятниках. Офицеров 
демонстративно вешали в 
форме. Репрессии косну-
лись не только «социально 
чуждых», но и представи-
телей пролетариата – око-
ло 500 севастопольских 
портовых рабочих были 
казнены за то, что обеспе-
чивали погрузку на кораб-
ли во время эвакуации бе-
лых. Часть не успевших 
эвакуироваться офице-
ров были утоплены боль-
шевиками на так называе-
мых «баржах смерти». Ру-
ководила этим процессом 
«Крымская чрезвычайная 
тройка» – начальник реги-
страционного управления 
полевого штаба Реввоен-
совета Георгий Пятаков, 
председатель Крымско-
го революционного коми-
тета венгр Бела Кун и от-
ветственный секретарь 
Крымского обкома РКП(б) 
Розалия Землячка (урож-
денная Залкинд). По не-
которым сведениям, идея 
утопить белых офицеров 
в море на баржах принад-
лежала именно Земляч-
ке, которая посчитала, что 
на их расстрел жаль тра-
тить патроны. При этом на 
большинстве казней она 
предпочитала присутство-
вать лично. За кровавые 
расправы в Крыму Земляч-
ка получила орден Крас-
ного Знамени, став первой 
женщиной, удостоившейся 
этой награды.

По разным оценкам, за 
период «красного терро-
ра» в Севастополе было 
казнено от 12 до 29 тысяч 
человек.

Андрей БОРИСЕНКО

ВОЙНА  ЗА  ПАМЯТЬ 
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на днях пресс-служба 
Министерства природы 
и экологии россии опу-
бликовала сообщение о 
том, что ведомство за-
претит выдачу лицензий 
на добычу золота в нере-
стовых реках Камчатско-
го края. Об этом заявил 
министр природных ре-
сурсов и экологии рос-
сии Александр Козлов 
в ходе встречи, посвя-
щенной реализации про-
ектов – финалистов все-
российского конкурса по 
развитию туристско-ре-
креационных кластеров. 

Говоря о реализации 
проекта по созданию тури-
стического кластера «Три 
вулкана» на Камчатке, ми-
нистр сказал: «Буквально в 
прошлую пятницу мы дого-
ворились с теми, кто взял 
лицензии, что они сдадут 
их в пользу государства и 
золото добывать в райо-
не этих вулканов не будут, 
там будет создан туристи-
ческий центр». 

Напомню, что курорт-
ный парк международного 
класса «Три вулкана» ре-
шили создавать в районе 
вулканов Мутновский, Ви-
лючинский и Горелый. На 
площадке Восточного эко-
номического форума во 
Владивостоке Сергей Ба-
чин, генеральный дирек-
тор компании «Васта Дис-
кавери», занимающейся 
реализацией проекта, за-
явил, что строительство 
парка планируется начать 
в 2023 году. 

Какие же золотодо-
бывающие предприятия 
должны будут сдать ли-
цензии?  

Заместитель руково-
дителя Дальневосточного 
межрегионального управ-
ления Росприроднадзора 
Александр Лесин сообщил 
нашей газете, что в настоя-
щее время не располагает 
официальными докумен-
тами о принятом решении. 
Заместитель министра 
природных ресурсов и эко-
логии Камчатского края 
Анна Сушенцова  не от-
ветила на вопрос, сослав-
шись на необходимость 
письменного запроса для 
получения информации. 

В то же время «Вест-
ник золотопромышленни-
ка» утверждает, что Мин-
природы РФ достигло до-
говоренности с АО «ТСГ 
Асача» (ранее «Тревожное 
зарево» – компания, где 
стопроцентным учредите-
лем является британская 
Trans-Siberian Gold (TSG) – 
Авт.).  Компания сдаст ли-
цензию на золоторудное 
месторождение Роднико-
вое. В качестве обоснова-
ния  «Вестник» ссылается 
на информацию, получен-
ную из Минприроды Кам-
чатского края: «В Минпри-
роды Камчатки рассказа-
ли, что не так давно «ТСГ 
Асача» подготовила и со-
гласовала проект доизу-
чения Родникового место-
рождения и планировала 

приступить к ГРР (геоло-
го-разведочным работам). 
Кроме этого, представи-
тель краевого Минприро-
ды сообщил, что недро-
пользователь Мутновско-
го месторождения –  ООО 
«СТЭППС ИСТ», находя-
щегося также на террито-
рии планируемого парка 
«Три вулкана», еще не при-
ступал к работам на объек-
те из-за отсутствия финан-
сирования». 

По имеющимся в рас-
поряжении редакции дан-
ным, Родниковое являет-
ся золотым и серебряным 
месторождением. Пло-
щадь участка, на котором 
добываются драгоцен-
ные металлы, составля-
ет около 17 кв. км. Рудник 
Родниковый находится в 
Елизовском районе. Ме-
сторождение располо-
жено недалеко от устья 
реки Вилюча, на расстоя-
нии около 80 км от Петро-
павловска-Камчатского, в  
14 км от бухты Вилючин-
ская. Месторождение было 
открыто в 1977 году. До  
25 августа 2014 года лицен-
зией на право пользова-
ния недрами Родникового 
золоторудного месторож-
дения владела компания 
«Тревожное зарево», пред-
ставляющая интересы 
британской Trans-Siberian 
Gold. Лицензия была пре-
кращена, так как золото-
добывающее предприятие 
не выполнило предписа-
ние Федеральной службы 
по надзору в сфере при-
родопользования. Только 
в конце апреля 2019 года 
компания «Тревожное за-
рево» получило лицен-
зию на разведку и добычу 
Родникового месторожде-
ния. Документ, подтверж-
дающий право разработки 
месторождения сроком на  
20 лет, выдало Федераль-
ное агентство по недро-
пользованию (Роснедра). 

По информации «Вест-
ника золотопромышлен-
ника», в начале текущего 
года компания сообщала, 
что планирует добывать на 
Родниковом 517 тысяч ун-
ций золота и 3,062 млн ун-
ций серебра. 

Зная, что в одной унции 
золота содержится 31,1 

грамма, можно посчитать, 
что компания рассчитыва-
ла добыть на Родниковом  
приблизительно 16 тонн 
драгоценного желтого ме-
талла.  Согласно учетной 
цене по котировкам Банка 
России на 1 сентября 2021 
года, 1 грамм золота стоил 
4 274 рубля. Другими сло-
вами, за добытый металл 
можно было выручить при-
близительно 68 720 363 800   
рублей.  Цена за один 
грамм серебра на начало 
сентября была  58 рублей 
(по данным Центрального 
Банка РФ).  За 3,062 млн 
унций  серебра, что при-
близительно составляет  
95 тонн, можно было выру-
чить  около 5 523 235 600  
рублей. В итоге месторож-
дение Родниковое долж-
но было дать драгме-
таллов на общую сумму   
74 243 599 400 рублей. В 
среднем за год компания 
рассчитывала добывать 
золота и серебра на сум-
му 3 712 179 970 рублей. 
Конечно, расчеты прибли-
зительны, цены меняются 
ежедневно, но примерно 
представить себе сумму 
потери для предприятия 
возможно. 

ООО «СТЭППС ИСТ» 
(лицензия по август 2023 
года) рассчитывало при-
влечь 50 млн долларов 
на освоение Мутновско-
го золотосеребряного ме-
сторождения. На 1 янва-
ря 2017 года балансовые 
запасы С1+С2 Мутнов-
ского месторождения со-
ставляли 826 тысяч тонн 
руды; 5,28 тонны золота и 
75 тонн серебра. Об этой 
странной компании мы на-
пишем позже.

Возвращаясь к теме за-
претов, введенных Мин-
природы РФ на добычу 
золота в реках Камчатки, 
дополним, что они касают-
ся не только района буду-
щего парка «Три вулкана».  
Так, согласно информа-
ции, изложенной в пресс-
релизе ведомства, мини-
стерство ввело ограниче-
ния на освоение участков 
россыпного золота как в 
южной, так и в централь-
ной части Камчатского 
края. После введения мо-
ратория на участки в ука-

занных районах не будут 
выдаваться новые лицен-
зии, проводиться аукцио-
ны. В защитную зону попа-
ли русла  и террасы долин 
водотоков в бассейнах рек 
Озерная, Кошегочек, Опа-
ла, Большая, Утка, Кихчик 
(Усть-Большерецкий рай-
он); Пымта, Коль, Брюм-
ка, Воровская, Колпакова, 
Крутогорова, Облуковина, 
Ича (Соболевский район); 
Сопочная, Хайрюзова, Ти-
гиль, Палана (Тигильский 
район); Авача, Паратун-
ка, бухта Авачинская губа, 
Жупанова (Елизовский 
район); Камчатка, Озер-
ная (Усть-Камчатский рай-
он); Ука-Начика, Хайлюля, 
Ивашка, Дранка, Макаров-
ка, Карага, Оссора, Тым-
лат, Кичига-Белая, Вало-
ваям (Карагинский район); 
Вывенка, Пахача, Апука 
(Олюторский район).

Наша газета направила 
письменный запрос в крае-
вое Министерство природ-
ных ресурсов и экологии, 
с просьбой указать, какие 
золотодобывающие пред-
приятия попадают под вве-
денные ограничения. 

Остается дополнить, 
что пока материал гото-
вился к публикации, в со-
циальных сетях появи-
лось видео, снятое орга-
низаторами сплавов на 
реке Быстрая в Елизов-
ском районе. На нем ви-
ден участок вырубленно-
го леса и техника. «Мы 
с группой осматриваем 
видео, которое принес 
дрон... Оборудование в 
рабочем состоянии, горит 
свет. В округе вырублен 
лес под добычу золота. 
Мы были уверены, что 
база закрыта и экология 
района в безопасности. 
Мы ошибались», – напи-
сал автор видео на своей 
странице в Инстаграм. 

Река Быстрая – одна из 
самых протяженных кам-
чатских рек, ее длина бо-
лее 250 км. Протекает с 
севера на юг вдоль южных 
отрогов Срединного хреб-
та, далее поворачивает 
на юго-запад к Охотскому 
морю и в нижнем течении 
сливается с рекой Плотни-
кова, образуя реку Боль-
шую, одну из крупнейших 
на полуострове и входя-
щую в список водных объ-
ектов, представленный 
выше.

Генеральный директор 
компании Юлия Михай-
лова прокомментировала 
ситуацию. По ее словам, 
в настоящее время рабо-
ты, связанные с геологи-
ческим изучением недр, 
разведкой и добычей по-
лезных ископаемых, на 
участке «Гольцовская пло-
щадь» ООО «Дальстрой» 
не ведет. 

«Да, на участке имеется 
специальная техника, ко-
торая там находится еще 
с весеннего периода 2020 
года, когда действовал за-
прет на осуществление де-
ятельности ООО «Даль-

строй» по решению Ели-
зовского районного суда. 
Данная спецтехника ООО 
«Дальстрой» для геоло-
гического изучения недр, 
разведки и добычи полез-
ных ископаемых не ис-
пользуется. В настоящее 
время участок находится в 
таком же состоянии, как и 
на момент вынесения ре-
шения Елизовского рай-
онного суда о приостанов-
лении деятельности ООО 
«Дальстрой». В качестве 
подтверждения данной ин-
формации готовы опера-
тивно обеспечить выезд 
специалистов Министер-
ства природных ресурсов 
на участок «Гольцовская 
площадь», – сказала ген-
директор компании. 

 Напомню, что первый 
сигнал о незаконных вы-
рубках леса золотодобы-
вающей компанией на бе-
регу нерестовой реки Бы-
страя, имеющей высшую 
рыбохозяйственную кате-
горию и являющейся по-
пулярным туристическим 
маршрутом, поступил от 
туристов в мае прошлого 
года. Видеоролик, расти-
ражированный СМИ, вы-
звал общественный ре-
зонанс. Как выяснилось, 
работы проводило ООО 
«Дальстрой», получив-
шее в 2017 году лицен-
зию на добычу россыпно-
го золота на берегу реки 
Быстрая. В июле того же 
года вице-премьер Юрий 
Трутнев поручил правоох-
ранительным органам ра-
зобраться с допущенными 
нарушениями на объекте. 
Деятельность предпри-
ятия «Дальстрой» была 
приостановлена. Газета 
«Вести» подробно писа-
ла об этом в публикации 
«Реки гибнут за металл» 
в № 19 от 22 июля 2020 
года. 

Мне понятна тревога 
людей, искренне озабо-
ченных будущим Камчат-
ки. Однако в выборе меж-
ду развитием туризма, 
сохранением нерестовых 
рек и добычей золота на 
полуострове, как и в дру-
гих регионах страны, ме-
тод исключения не рабо-
тает. От добычи золота 
полностью не откажутся 
никогда, так как этот дра-
гоценный металл служит 
золотовалютным резер-
вом любой страны. Так 
что хочешь не хочешь, а 
добыча его – жизненно 
важное дело и золотодо-
бывающие предприятия 
работать в регионе будут. 
Другое дело, что должен 
соблюдаться баланс ин-
тересов различных от-
раслей. В данном случае 
он выразился в ведении  
ограничений на добычу 
золота  в долинах водото-
ков в южной и централь-
ной частях Камчатки, в 
том числе там, где плани-
руется привлечение тури-
стов.

Наталья  
МАКСИМИШИНА

ЛИЦЕНЗИИ  ВЕРНУТЬ!  ПРО  ЗОЛОТО – ЗАБЫТЬ?! 
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ВУЛКАНЫ  КАМЧАТКИ
ИнФОрМАЦИОннАя

По многочисленным 
просьбам наших чита-
телей «Вести» публику-
ют описание вулканов 
Камчатки. В этом выпу-
ске мы расскажем о вул-
канах, расположенных 
вблизи Петропавловска-
Камчатского: Корякском, 
Авачинском, Козель-
ском, Мутновском и Ви-
лючинском.

Корякский 

Действующий вулкан, 
расположенный в 35 км се-
вернее Петропавловска-
Камчатского. Его относят к 
стратовулканам. Его высо-
та – 3456 метров.

После многолетних на-
блюдений и исследований 
ученые пришли к выво-
ду, что этот вулкан начал 
формироваться в глубокой 
древности, а точнее в эпо-
ху верхнего плейстоцена. 
Вначале на месте нынеш-
него вулкана появилась 
лавовая гора высотой два 
с половиной километра, 
которая в позднем плей-
стоцене обрела современ-
ный конус. На современ-
ных географических кар-
тах встречается название 
Корякская сопка. Но такое 
название вулкан имел не 
всегда. В XVII веке знаме-
нитый исследователь Кам-
чатки С. П. Крашенинников 
в своих исследованиях на-
зывает вулкан Стрелочной 
сопкой. Местные жители 
из окрестных селений на-
ходили в этих местах вул-
каническое стекло. Его ис-
пользовали в быту, в част-
ности для изготовления 
наконечников для стрел. 
Этим можно объяснить, 
почему получил свое вто-
рое название этот вулкан 
на Камчатке. 

Гораздо позднее, в XIX 
веке, местные жители, ко-
чующие с оленьими стада-
ми, – коряки, создали посе-
ление у подножия горы, ко-
торое они стали именовать 
«Коряки». Соответствен-
но гора получила назва-
ние Корякская сопка. Оно 
закрепилось и сохрани-
лось до наших дней. Вул-
кан входит в состав Коряк-
ско-Авачинской системы 
и находится в Восточном 
хребте. Внешне он пред-
ставляет собой ребристый 
правильной формы конус. 
Особенностями этого ги-
ганта являются большой 
цирк диаметром более пя-
тисот метров на восточных 
и северных склонах, из ко-
торого по флангам спуска-
ются два огромных ледни-
ка, и срезанная вершина. 
По своему типу вулкан от-
носится к стратовулканам. 
Его конус сложен из ба-
зальтовых и андезитовых 
построек, а также из пепла 
и лавы. 

Необходимо отметить, 
что вулкан имеет доволь-
но большой угол наклона 
– до двадцати градусов в 
нижней части и до трид-
цати пяти градусов в верх-
ней. Его склоны густо из-
резанны расширяющими-

ся к подножию бороздами, 
которые размыла стекаю-
щая вода. Они хорошо за-
метны, даже заполненные 
снегом и льдом. Совре-
менный кратер вулкана на-
ходится в западной части 
вершины. Его диаметр – 
двести метров. Прошлы-
ми извержениями его края 
немного разрушены. Еще 
один древний кратер нахо-
дится на северной стороне 
вершины, где сохранился 
цирк, глубиной более ста 
метров и диаметром пять-
сот метров. Сейчас он за-
нят ледником. 

Весь северный склон 
вулкана покрывают снеж-
ники и ледники. Они про-
тянулись до самого подно-
жия на четыре километра. 
А нижние склоны сопки 
покрыты густыми лесами, 
состоящими из каменной 
березы и кедрового стла-
ника. До сих пор этот вул-
кан является действую-
щим, хотя его размеры не 
совсем соответствуют ин-
тенсивности извержений. 
Корякский расположен на 
особо охраняемых терри-
ториях: природного парка 
«Налычево», в 1996 году 
внесенного в список Все-
мирного наследия ЮНЕ-
СКО; государственного за-
казника (биологического) 
«Три вулкана», созданно-
го в 1994 году для охра-
ны черношапочного сурка, 
снежного барана, суслика 
и запрещенных для охо-
ты видов зверей и птиц. 
Вулканическая активность 
вулкана еще недостаточно 
хорошо изучена. 

Тем не менее, ученым 
удалось выяснить, что за 
последние семь тысяч лет 
на вершине вулкана про-
изошло семь извержений 
– в 5050, 1950 и 1550 го-
дах до нашей эры и в 1890, 
1926 и 1956 годах. Послед-
няя активность зафиксиро-
вана в 2008 году. Местные 
жители наблюдали мощ-
ный выброс дыма и пепла 
на западном склоне. 

В результате шлейф 
пепла растянулся более 
чем на 100 км. Изверже-
ние 1926 года было спо-
койным. Не наблюдалось 
взрывов, из кратера лава 
вытекала совершенно спо-

койно. Второе извержение, 
начавшееся в 1956 году, 
было значительно актив-
нее. Специалисты утверж-
дают, что оно отличалось 
взрывным характером. Из 
образовавшейся щели, 
длина которой составила 
около пятисот, а ширина 
около пятнадцати метров, 
вырвался столб пепла и 
газа, поднявшийся на вы-
соту тысяча семьсот ме-
тров. При этом излияний 
лавы зафиксировано не 
было. 

Снова удивила местных 
жителей Корякская соп-
ка в 2008 году. Новый вы-
брос газов и пепла создал 
шлейф, который протянул-
ся на десятки километров. 
Но извержения после этого 
не последовало. Несмотря 
на то что вулкан доволь-
но редко проявляет актив-
ность, он внесен в список 
вулканов десятилетия. 

Начиная с 1996 года, он 
вошел в перечень шест-
надцати вершин, которые 
изучает комиссия ООН 
(IAVCEI). Они считаются 
наиболее опасными из-за 
близкого расположения к 
населенным пунктам. От 
сопки начинаются извест-
ные Паратунские теплые 
источники. 

Сейчас вулкан нахо-
дится в состоянии покоя. 
На его склонах распола-
гаются три выхода фума-
рольных газов, температу-
ра которых в разные годы 
поднимается до +273°C. 
Корякский вулкан популя-
рен среди опытных альпи-
нистов. Достаточно крутые 
склоны горы делают вос-
хождение довольно слож-
ным, требующим опреде-
ленной подготовки и сно-
ровки. К сожалению, здесь 
погибло несколько неопыт-
ных покорителей горных 
вершин, которые переоце-
нили свои силы. Как прави-
ло, Корякский вулкан, яв-
ляющийся местной досто-
примечательностью, из-за 
крутых склонов, глубоких 
барранкосов не тревожат 
обычные туристы. К сча-
стью, на него не организо-
вывают массовых восхож-
дений, как, к примеру, на 
соседний Авачинский вул-
кан. 

Считается, что первым 
покорил вершину Коряк-
ского вулкана натуралист и 
врач русского судна «Алек-
сандр» Ф. В. Штейн. Это 
восхождение произошло в 
конце сентября 1821 года. 
По сохранившимся доку-
ментам известно, что пер-
вой поднялась на этот вул-
кан в 1934 году группа, воз-
главляемая журналистом 
из Петропавловска-Кам-
чатского Стебличем. Спу-
стя четыре года вершину 
покорила первая женщина 
– Полина Сушкова. Через 
семь лет эта смелая жен-
щина едва не попала под 
извержение вулкана Ава-
чинского, которое произо-
шло в феврале 1945 года. 

Вулкан находится все-
го в 30 км от Петропав-
ловска-Камчатского. К его 
вершине ведут различ-
ные по категории сложно-
сти маршруты – от 1Б до 
3А. Опытные альпинисты 
считают, что технически 
восхождение не слишком 
сложное. Однако оно от-
личается большими физи-
ческими нагрузками из-за 
перепада высот. Начало 
восхождения проводится 
с базового лагеря, из ко-
торого отправляются на 
маршрут спортсмены. Он 
находится на высоте де-
вятьсот метров. Восхожде-
ние на вершину можно со-
вершить за один или два 
дня. Более долгий марш-
рут предпочтительнее, од-
нако он имеет и свои ми-
нусы. Прежде всего, это 
касается необходимости 
поднимать на высоту бо-
лее двух тысяч метров 
спальные мешки, палатку, 
горелку, продукты и воду. 
Восхождение за один день, 
занимает не более один-
надцати – двенадцати ча-
сов. Спуск происходит бы-
стрее, примерно за четыре 
– пять часов. Лучшим вре-
менем для восхождения 
на Корякский вулкан аль-
пинисты считают период с 
середины апреля до конца 
июня. В это время уже нет 
сильных морозов, а все не-
ровности рельефа и сыпу-
чая порода еще надежно 
укрыты снежным покры-
валом. Кроме того, в это 
время удобно спускаться с 

вулкана на сноубордах или 
лыжах. 

Восхождение могут со-
вершать люди, имеющие 
начальные навыки в аль-
пинизме, – уметь ходить в 
связке, пользоваться ле-
дорубом и кошками. Очень 
важна и хорошая физи-
ческая форма. Опытные 
альпинисты рекомендуют 
новичкам вначале попро-
бовать свои силы на Ава-
чинском вулкане, высо-
та которого 2751 метр. На 
маршрут спортсмены от-
правляются из того же ба-
зового лагеря. Для нович-
ков Авачинский вулкан яв-
ляется неким испытанием 
и хорошей тренировкой пе-
ред более серьезным вос-
хождением. 

Авачинский

Является частью горно-
го хребта, состоящего из 
пяти вулканов. Сопку отно-
сят к вулканам вида Сом-
ма – Везувий, так как она 
состоит из молодого вул-
канического конуса, вхо-
дящего в состав старого 
крупного вулкана.

Имеет древнюю исто-
рию происхождения, по-
явился этот вулкан не-
сколько десятков тысяч 
лет назад. На протяжении 
длительного времени Ава-
ча рассматривалась в ка-
честве активного вулкана. 
Первоначально гора в вы-
соту превосходила Коряк-
ский конус, но в результа-
те извержения вулкана его 
верхняя часть была раз-
рушена. После вулкани-
ческого взрыва возникла 
котловина диаметром око-
ло 4 км, в которой в даль-
нейшем возник еще один 
конус. 

Двойной конус Авачи 
стал основной причиной 
включения Авачинской 
сопки в тип Сомма - Везу-
вий, то есть двойных вул-
канов. Котловина частично 
потеряла свой первоздан-
ный вид,поскольку южная 
и западная части были 
снесены. Та зона, кото-
рая уцелела и не подвер-
глась разрушению, достиг-
ла 2317 м в высоту. Долина 
между соммой и молодым 
вулканом наполнена ледя-
ными глыбами и зернами, 
которые многократно под-
вергались процессу кри-
сталлизации. На сегодня 
новообразованный конус в 
сомме имеет четкую струк-
туру и правильный образ, а 
в высоту Авачинская сопка 
сейчас достигает 2751 м. 
Пик горы имеет естествен-
ное углубление в форме 
воронки размером 350 м 
в диаметре. После вулка-
нического выброса кратер 
полностью закрылся жид-
ким расплавом горных по-
род. В нижней части горы 
преобладают леса, состо-
ящие из кедровых дере-
вьев и берез. На вершине 
вулкана почти круглый год 
лежит снег, который при-
дает ему особенный вол-
шебный вид. Авачинская 
сопка представляет собой 
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особую ценность, и поэ-
тому в нижней части горы 
была учреждена станция 
Института вулканологии 
Дальневосточного отделе-
ния РАН. Многие туристы 
Камчатского края, где на-
ходится Авачинская соп-
ка, обязательно прокла-
дывают к ней свой марш-
рут. Популярность данного 
вулкана растет с каждым 
днем благодаря легкости 
восхождения, а также из-
за близкого расположения 
к центру Камчатского края. 
Прежде чем отправиться в 
желанную поездку, необ-
ходимо выбрать сезон вос-
хождения на гору. Самый 
лучший период для это-
го июль – август, когда не 
нужно иметь особых при-
способлений, чтобы взо-
браться на вулкан. Но в хо-
лодные месяцы придется 
самым настоящим обра-
зом покорить сопку. Суро-
вая камчатская зима — се-
рьезное испытание даже 
без горных восхождений, 
так что отправляться в 
сложный поход на Авачин-
скую сопку зимой лучше в 
сопровождении опытного 
инструктора. Перед вос-
хождением каждый жела-
ющий должен пройти ре-
гистрацию в МЧС и сдать 
аттестацию по курсу под-
готовки альпинистов. Ту-
ристы могут не только на-
сладиться восхождением 
на вершину горы, но и по-
лучить колоссальное удо-
вольствие от езды на со-
бачьих упряжках. Если же 
интересуют разные исто-
рические и географиче-
ские сведения о Камчат-
ском крае, то есть возмож-
ность выбрать маршрут 
с услугами экскурсовода. 
Примечательно, что вос-
хождение на вершину вул-
кана в хорошую погоду не 
составит большого труда, 
поскольку многочислен-
ными путешественниками 
давно проложена тропин-
ка, ведущая к пику вулка-
на. Неспешно продвигаясь 
по этой дорожке, можно 
покорить вулкан в среднем 
всего за 7-9 часов. Гора, 
словно магнит, манила 
многих альпинистов – лю-
бителей и профессиона-
лов, и первые подъемы на-
чали осуществляться уже 
в XVIII веке. Восхождения 
на эту гору готовили еще в 
1787 году. 

Попытали в этом сча-
стье Бернизэ, Рисевер и 
Монже – участники экспе-
диции Лаперуза. Многие 
ученые и представители 
интеллектуальных кругов 
совершали восхождение 
с целью изучения горных 
пород и особенностей кра-
тера вулкана. Например, 
русский мореплаватель 
Коцебу поднялся на вул-
кан с небольшой группой. 
В результате были обна-
ружены залежи кристалли-
ческой серы и взяты ее об-
разцы. Вулкан привлекает 
к себе внимание и деяте-
лей искусства. О вулкане 
был снят документальный 
фильм "Авачинский вул-

кан" режиссера В. Шишко-
ва, рассказывающий о сво-
еобразии геологии и гео-
графии места. 

Козельский 

Вулкан находится в 25 
км от побережья Тихого 
океана. Козельский вул-
кан принадлежит к Авачин-
ской вулканической груп-
пе. Он не так известен, как 
Авачинский. Туристы чаще 
всего выбирают его  как 
место для однодневной 
экскурсии — подъем вверх 
несложен и безопасен, а 
панорама со склонов на 
тихоокеанское побережье 
оставляет незабываемое 
впечатление. Высота вул-
кана Козельский — 2190 
метров, но ученые выяс-
нили, что изначально он 
был выше примерно на 
500 метров и мог срав-
ниться с Авачинским вул-
каном. Вследствие двух 
взрывов его вершина была 
разрушена и на склонах 
появились побочные ко-
нусы. Кратер Козельско-
го заполнен ледником, из 
него вытекает речка Мут-
нушка, названная так по 
цвету своих вод. Южные 
и восточные склоны вул-
кана хранят следы извер-
жений Авачинского вулка-
на — они покрыты мелким 
шлаком и так называемы-
ми вулканическими бомба-
ми — кусками застывшей 
лавы. На вулкане был об-
наружен довольно редкий 
минерал – карбонадо, или 
черный алмаз, который об-
ладает необычайной твер-
достью. Его добычей за-
нимаются в карьерах на 
склонах вулкана, этот ми-
нерал применяется в юве-
лирном производстве.  
Скальные участки Козель-
ского используются альпи-
нистами для тренировок, 
маршруты различаются 
по уровню сложности в за-
висимости от подготовки 
спортсменов. На склонах 
есть также 2 горные базы. 
Восхождение на Козель-
ский придется по душе как 
опытным альпинистам, 
предпочитающим слож-
ные трассы, так и обычным 
путешественникам, кото-
рые планируют совершить 
подъем на вулкан. Счи-
тается, что восхождение 
пешком на Козельский не 
является сложным марш-
рутом. Забравшись на вер-
шину вулкана, можно оце-
нить потрясающие виды 
на окрестности — Авачин-
ский вулкан, одноименную 
бухту, Петропавловск-Кам-
чатский, вулканы Жупанов-
ский и Вилючинский.

Мутновский 

Чтобы добраться до 
Мутновского от Петропав-
ловск-Камчатского (с тер-
ритории которого эта гора, 
кстати, неплохо видна), 
приходится двигаться на 
юг по бездорожью пример-
но 80 км. Опытные туристы 
посещать его без прово-
дника крайне не советуют. 

Самостоятельное восхож-
дение на Мутновский вул-
кан может окончиться пла-
чевно. К примеру, букваль-
но за 30 секунд все вокруг 
может окутать густой не-
проглядный туман. Если 
человек двигается по тро-
пинке, особой беды, скорее 
всего, не случится. Но в 
том случае, если земля по-
крыта снегом, заблудиться 
можно просто моменталь-
но. Ко всему прочему, в 
этих местах еще и водится 
много медведей. Причем 
в большинстве случаев 
эти животные ведут себя 
по отношению к челове-
ку крайне агрессивно. Без 
сопровождения к вулкану 
не стоит ехать даже на ма-
шине. Попасть на вулкан 
Мутновский можно через 
поселок Термальный. За 
этим небольшим населен-
ным пунктом асфальт за-
канчивается и начинается 
бездорожье, преодолеть 
которое без должного опы-
та получится вряд ли. Вы-
сота вулкана Мутновско-
го составляет 2322 м над 
уровнем моря. Популярен 
вулкан у туристов прежде 
всего потому, что являет-
ся одним из самых беспо-
койных и живых на Камчат-
ке. В любом случае столбы 
пара, поднимающиеся с 
его вершины на высоту до 
километра, можно видеть 
постоянно. Представля-
ет собой вершину с очень 
сложным строением. Его 
массив образован сразу 
четырьмя конусами. 

Наиболее проявлены 
у него северо-западный и 
юго-восточный кратеры. 
Появились они в несколь-
ко этапов и к настоящему 
времени достигают двух 
километров в диаметре. 
Юго-западный кратер Мут-
новского полностью забит 
льдом. Сами склоны вулка-
на живописно покрыты за-
стывшими потоками лавы 
и шлаковыми конусами. 
Немного западнее крате-
ров расположена так назы-
ваемая Активная воронка. 
Здесь можно видеть самое 
бурное проявление вул-
канической деятельности. 
Как уже упоминалось, вул-
кан Мутновский до сих пор 
является действующим. За 
последние сто лет извер-
жения здесь происходили 
около десяти раз. Причем 
источником выхода горяче-
го грязевого потока была в 
основном Активная ворон-
ка. Последнее извержение 
наблюдалось в 2000 году. 
Огромная масса газов, 
твердой породы и пепла 
тогда вырвалась на высоту 
в 2,5 км. Горячий грязевой 
поток при этом спускался в 
северо-восточном направ-
лении. Общая его длина 
составила 600 м. В резуль-
тате этого извержения на 
вулкане образовалась еще 
одна воронка, которая впо-
следствии заполнилась 
водой из подтаявшего лед-
ника. Камчатка – земля су-
ровая, неприветливая, но 
при этом и необыкновенно 
красивая. В большинстве 

случаев люди поднима-
ются на вулканы, как и на 
обычные горы, чтобы по-
любоваться открывающи-
мися видами. Мутновский 
в этом плане является ис-
ключением. Поскольку 
вулкан этот очень беспо-
койный, едут сюда в основ-
ном именно для того, что-
бы посмотреть на прояв-
ления его активности. Из 
кратеров Мутновского вы-
текает большой поток та-
лой ледниковой воды. На 
всем своем протяжении 
эта река, названная Вул-
канной, растворяет про-
сто огромное количество 
минералов и мышьяка. 
Помимо этого, в ее водах 
содержится сера. Впада-
ет Вулканная в реку Мут-
ную. Отсюда, скорее все-
го, и пошло название са-
мого вулкана. Кстати, вода 
в Мутной настолько за-
грязнена серой и мышья-
ком, что по всему своему 
течению, вплоть до само-
го океана, она абсолютно 
безжизненна. Фумаролы 
и кипящие лужи – зрели-
ще, конечно же, необыкно-
венно интересное. Однако, 
совершив восхождение на 
вулкан Мутновский, можно 
полюбоваться и на другие 
природные достопримеча-
тельности. К таковым сто-
ит отнести, к примеру, по-
истине завораживающий, 
очень глубокий провал с 
абсолютно вертикальными 
стенками – Опасный. С од-
ного из его краев вниз во-
допадом извергается река 
Вулканная. Стекающие 
с Мутновского ручьи, на-
гретые вулканической де-
ятельностью, образуют в 
леднике на склонах очень 
красивые причудливые 
гроты-лабиринты. Если  
зайти в один из таких тун-
нелей, можно полюбовать-
ся на проникающие сквозь 
толщу замерзшей воды 
разноцветные солнечные 
лучи. 

Вилючинский 

Находится в 50 киломе-
трах на юго-запад по пря-
мой от Петропавловска-
Камчатского.  Возвышает-
ся над Авачинской бухтой. 
Удивительно правильный 
по форме вулкан.. Зимой 
Вилючинский вулкан имеет 
ослепительно белую шап-
ку и является украшением 
панорамы бухты. Это лю-
бимое место отдыха сно-
убордистов, оно подходит 
для горных лыж и катаний 
на снегоходе. Его правиль-
ный конус хорошо виден из 
города. Высота Вилючин-
ского вулкана – 2175 ме-
тров над уровнем моря. 
С трех сторон он окружен 
долинами рек Вилюча, Па-
ратунка и Большая Саран-
ная. Вершина Вилючин-
ского вулкана имеет срез 
с северной стороны, где 
расположен небольшой 
кратер. Глубокие и практи-
чески ровные барранкосы 
почти полностью заполне-
ны льдом. В прошлом фу-
маролы придали нижней 

части вулкана пестроцвет-
ный облик. Фото Вилючин-
ского вулкана поражают 
красотой, которая в 1996 
году была отмечена ЮНЕ-
СКО внесением в список 
объектов Всемирного при-
родного и культурного на-
следия в категории «Вул-
каны Камчатки». 

Вилючинский считает-
ся потухшим стратовулка-
ном, извержение которого 
было 7 тысяч лет назад. И 
хотя сегодня на нем не от-
мечается сейсмической ак-
тивности, но неоднократно 
зафиксированы газопаро-
вые выбросы на его верши-
не. Альпинисты, побывав-
шие на вершине, говорят о 
запахе сероводорода. На 
восточном склоне вулкана 
находятся множественные 
горячие источники, а в ниж-
ней части расположен од-
ноименный водопад высо-
той около 40 метров. С се-
вера от подножия – конусы 
и купола из шлака и лавы. 
Среди них расположились 
лавовые озера Зеленое и 
Тополовое, которые бога-
ты рыбой и интересны для 
рыболовов. Вилючинский 
вулкан входит в состав Пе-
тропавловск-Камчатского 
природного парка и явля-
ется популярным местом 
для отдыха. Озера Тополо-
вое и Зеленое у подножия 
и развитая инфраструктура 
поселка Термального дают 
возможность покататься на 
лыжах, сноубордах и снего-
ходах. Подледная зимой и 
летняя рыбалка порадует 
любителей. А горячие ис-
точники, к которым можно 
добраться пешком, счита-
ются одними из самых опти-
мальных диких источников 
с точки зрения доступно-
сти. Излюбленный пеше-
ходный маршрут. Откры-
вает великолепные виды 
переход Вилючинского пе-
ревала. Высота его кое-где 
достигает 1 километра над 
уровнем моря. Эта извили-
стая дорога открывает вид 
на Мутновское плато с юж-
ной стороны и на вулкан 
Вилючик на востоке. По-
сле перевала туристы по-
падают в долину, где река 
Вилюча и ручей Спокой-
ный вливаются в Вилючин-
скую бухту. Экстремальные 
фрирайд и бэккантри при-
влекают туристов. Тут нет 
подъемников, и доставка к 
вершине на вертолете или 
снегоходе лишь добавля-
ет адреналиновых ощуще-
ний. Альпинистское вос-
хождение на вулкан на не-
большую высоту под силу 
даже новичкам. Маршрут 
пролегает по тропе на юго-
западном склоне. Доволь-
но сложным восхождение 
становится, когда крутизна 
склона достигает 35 граду-
сов и требует особой под-
готовки и надежного снаря-
жения. К вершине ведут и 
несколько классифициро-
ванных маршрутов катего-
рий сложности от 1Б до 2Б. 
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2. «Если человек ..., то это надолго!». 4. Плохой плясун, 
которому мешает часть тела. 5. Совсем спокойный город. 
6. Чашечно-тарелочная «семья». 10. Место под Москвой, 
нашедшее свое место в истории Франции. 12. Перестре-
лочный фильм. 13. Зеленая газировка. 15. Человек в из-
ношенной одежде, в лохмотьях. 16. Задачка по выведе-
нию икса на чистую воду. 17. «Двойня» от судоверфи.  
20. То, на что должна позвонить девочка-тинейджер (пе-
сен.). 23. Ее лучше проглотить, чем из-за нее воду возить. 
24. От него может заболеть и человек, и компьютер.

ВОПрОсы:

Овен
На этой неделе у Овнов будут как взлеты, так и падения. Если хотите 

остаться в выигрыше – обязательно прислушивайтесь к интуиции. По-
недельник принесет этому знаку зодиака успехи на работе, затем 3 дня 
подряд вас ожидает полоса неудач и убытков. В пятницу, а также в конце 

недели с 18 по 19 сентября обратите внимание на новые знакомства – некоторые 
из них сыграют в вашей жизни важную роль.

Телец
В начале осени Тельцу стоит постараться сдерживать свои эмоции 

и импульсивность – так вы намного быстрее достигнете желаемого, чем 
при «авторитарном» подходе. Со вторника по четверг включительно 

энергии Луны в фазе роста принесут этому знаку зодиака позитивные перемены 
в профессиональной сфере и в сфере взаимоотношений. Пятница и воскресенье 
чреваты конфликтами на работе и в семье.

Близнецы
Для людей, чей знак зодиака Близнецы, грядущий период окажется 

достаточно спокойным. В самом начале недели ожидаются хорошие но-
вости в профессиональной деятельности, затем грядут трудовые будни, 
а пятница порадует романтическим вечером, причем как семейных лю-

дей, так и одиноких. В воскресенье не переходите границы разумного в общении с 
другими, не злоупотребляйте алкоголем и не ввязывайтесь в ссору.

рак
Вам следует как можно более сдержанно вести себя во вторник: в 

противном случае получите массу проблем. На этой неделе Раку лучше 
всего полностью посвятить себя работе, иначе потеряете немало из до-
стигнутого. А бизнесмены могут упустить хорошие сделки или ценных 

деловых партнеров. Отвлечься от рутинных обязанностей этому знаку зодиака по-
может хобби. В субботу будьте внимательнее – возможны бытовые травмы. Зато в 
воскресенье вас ожидает прекрасный отдых.

лев
В понедельник на работе у представителей этого знака зодиака де-

ла пойдут отлично. Вторник принесет одиноким людям романтическую 
встречу, а среда – не менее романтичное свидание. Начиная со среды 

растущая Луна и знак-антагонист негативно повлияют на Льва. Энергия уменьшит-
ся, а вера в свои силы станет ослабевать. Поэтому в конце недели с 18 по 19 сентя-
бря обратите внимание на свое самочувствие – вам необходимо отдохнуть.

дева
Присказка «Понедельник – день тяжелый» окажется более чем ак-

туальной для Девы. Масса трудностей на работе, проблемы в бизнесе, 
неприятности в общении с близкими – все это принесет людям с таким 

знаком зодиака немалый стресс. Зато потом сразу 3 дня подряд Судьба будет к 
вам благосклонна! Пятница и суббота пройдут спокойно, а вот в воскресенье на 
этой неделе может преподнести достаточно неприятный сюрприз, если не будете 
умеренными в приеме алкоголя и жирной пищи.

Весы
В понедельник растущая Луна наделит Весы деловой хваткой, ак-

тивностью и даром красноречия, что поможет заполучить новых бизнес-
партнеров. В среду знак-антагонист негативно повлияет на отношения 
с коллегами, близкими и просто окружающими. Его влияние продлится 

до вечера четверга. Пятница и суббота на этой неделе станут для данного знака 
зодиака днями разрядки от негатива. А в выходные отдохните дома или на природе.

скорпион
Начало осени окажется для Скорпионов хорошим периодом для 

реализации давних задумок, проектов и временем перемен. Можете 
менять место работы или жительства, отношения – это пойдет вам на 
пользу. Вторая половина недели принесет вашему знаку зодиака про-

блемы с окружающими. У вас могут появиться враги, а друзья не захотят общаться. 

стрелец
Начало недели даст Стрельцу возможность проявить себя на работе 

как авторитетного специалиста. Вплоть до пятницы атмосфера в кол-
лективе и семье будет в целом благоприятной. Пятница и суббота пред-

вещают одиноким представителям этого знака зодиака судьбоносную встречу. А 
ваше умение находить общий язык с детьми вообще будет выше всяких похвал. В 
воскресенье возможны конфликты или недомогание.

Козерог
Очень хороший период для всех Козерогов. Ваша энергичность, тру-

долюбие и самоуважение поспособствуют успеху в карьере, самообра-
зовании и личной жизни. Особенно благоприятным окажется период со 
вторника по четверг. Вторая половина недели побалует сразу нескольки-

ми возможностями весело и с пользой провести время. Уик-энд этому знаку зодиа-
ка желательно провести с друзьями – ожидаются полезные знакомства.

Водолей
Понедельник принесет Водолею успехи в бизнесе и любви. Сере-

дина периода чревата для представителей этого знака зодиака непо-
ниманием со стороны родственников. Возможен роман на стороне – 
хорошо подумайте, прежде чем нырнуть «в омут с головой». Хотя, если 

отношения с партнером вас давным-давно не устраивают, почему бы и нет? В конце 
недели с 18 по 19 сентября обратите внимание на бытовые дела.

рыбы
Чуткие и благородные Рыбы будут пользоваться уважением окружа-

ющих, но вот доброта в ущерб себе ни к чему хорошему не приведет. 
Поэтому, если уже в понедельник вы не хотите оказаться «обесточенны-

ми», не помогайте всем подряд. 3 дня в середине недели станут замечательными в 
плане личных достижений, что поспособствует обретению уверенности в себе. А в 
воскресенье ваш знак зодиака ждет увлекательный отдых или приятный сюрприз.

ГОРОСКОП
Гороскоп на неделю с 13 по 19 сентября

По горизонтали:
3. Штабист. 7. Среда. 8. Снегирь. 9. Короб. 11. Токование. 14. Осадок. 

18. Уборка. 19. Всхлип. 21. Неправда. 22. Конвой. 25. Диадема. 26. Ви-
траж. 27. Ежевика. 28. Кассир.

По вертикали:
1. Ершов. 2. Идиот. 4. Танцор. 5. Багдад. 6. Сервиз. 10. Бородино.  

12. Боевик. 13. Тархун. 15. Оборванец. 16. Уравнение. 17. Катамаран. 
20. Пейджер. 23. Обида. 24. Вирус.

ОТВеТы:


